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В обкоме КПСС
Бюро обкома КПСС рассмотрело воп

рос «О работу Зырянского и Кривошеин- 
ского райкомов КПСС по увеличению про
изводства зерна и кормов, повышению их 
качества в свете требований XXVi съезда 
КПСС, решений майского (1982 г.) Плену
ма ЦК партии».
в  принятом постановле

нии отмечается, что Зырян
ский и Кривошеинский рай
комы КПСС, партийные ор
ганизации и хозяйственные 
руководители колхозов и 
совхозов, выполняя реше
ния XXV I съезда КПСС, 
проделали определенную ра
боту по укреплению мате
риально-технической базы 
производства зерна и кор
мов. За последние пять лет 
стоимость основных фон
дов в хозяйствах районов 
увеличилась соответственно 
на 53 и 45 процентов. Зна
чительные средства вкла
дываются в мелиорацию зе
мель, возросли объемы вне
сения органических и ми
неральных удобрений. В 
1981 году по сравнению со 
среднегодовыми показате
лями за десятую пятилет
ку производство грубых и 
сочных кормов возросло в 
Зырянском районе на 56 
процентов. В Кривошеин- 
ском районе при производ
стве сена внедряется актив
ное вентилирование.

Однако организация про
изводства зерна и кормов 
в этих районах еще не со
ответствует требованиям 
X XV I съезда КПСС, капи
таловложения, направлен-

ставляет лишь 40 гектаров. 
Не привлечены к заготов
ке кормов жители многих 
селгюких Советов. В резуль
тате на 7 июля в этих рай
онах заготовлено сена и се
нажа лшпь ■ 6—8 процентов 
к плану. Такая халатность 
привела к потере не толь
ко количества, но и качест
ва кормов, ставит под уг
розу обеспечение животно
водства сеном и сенажом в 
достатке.

Руководители ряда хо
зяйств, особенно колхозов 
Зырянского района, не ор- 

. ганизовали подвозку скоту 
свежих зеленых кормов, что 
привело к резкому сниже
нию продуктивности скота, 
сокращению производства 
.молока.

Несмотря ■ на чрезвычай
но сложную обстановку, не
которые хозяйственные ру
ководители и специалисты 
колхозов и совхозов про
являют благодушие и без
заботность, не перестроили 
свою работу в духе требо
ваний майского Пленума 
ЦК КПСС. Однако райкомы 
КПСС не дают этим фак
там принципиальной оцен
ки, зачастую лишь регист
рируют провалы, не прини
мая мер для их предотвра- . 
щения.

ныс на развитие кор-мопро- Бюро обкома КПСС обя-
изводства, не дают долж
ной отдачи. Колхозы и сов
хозы ежегодно не вьшол- 
няют планы закупок зер
на, значительную часть 
концентратов получают из 
госресурсов, не в полной 
потребности обеспечивают 
скот грубыми и сочными 
кормами. Последние пять 
лет в Кривошеинском рай
оне заготавливают лишь по 
13—16 центнеров кормовых 
единиц на условную голо
ву, производство их прак
тически не растет.

Во многих хозяйствах 
Зырянского и Кривошеин- 
ского районов запущено 
растениеводство, затянулось 
освоение севооборотов, зна- 
чительнью площади зерно
вых размещаются по вес
новспашке. Не уделяется 
должного внимания обра
ботке паровых полей, ухо
ду за посевами. Посев 
многолетних трав ведется в 
основном неклассными се
менами. Урожайность сея
ных и дикорастущих трав 
в колхозах им. Ки{х>ва, им. 
Фрунзе, совхозе «Володин- 
ский» не превышает 2—3 
центнеров кормовых еди
ниц. Б прошло.м году в Зы
рянском районе заготовле
но неклассных две трети 
сенажа, треть сена и силоса.

Зырянский и Кривсянеин- 
ский райкомы КПСС, рай
исполкомы, лично тт. Вельт- 
мандер, Лариков, Ювченко, 
Балдин недооценивают всей 
остроты создавшегося поло
жения с обеспечением ско
та кормами в текущем го
ду, не приняли действен
ных мер по своевременному 
развертыванию заготовки 
кормов, проведению ее за 15 
рабочих дней. В колхозах 
имени К. Маркса (тт. Кри- 
вошапкин, Дмитриева), име
ни В. И. Ленина (тт. Но
сиков, Шкирмантов), в соз- 
рсозах «Болодинский»
(тт. Иванов, Акатьев), «Бе- 
лостокский (тт. Толмачев, 
Израев) с большим запоз
данием начата косовица 
трав, сплошь и рядом—про
стои, раскачка. В Кривоше- 
(кнеком районе выработка 
на агрегат травяной муки 
вдвое меньше, чем по об
ласти, на одну косилку со-

зало Зырянский и' Криво- 
шететский райкомы КПСС, 
партийные организации
колхозов и совхозов, руко
водствуясь решениями май- 

. ского (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС, разработать и осу
ществить меры по даль
нейшему увеличению про
изводства зерна и кормоЦ, 
повьппению их качества и 
на этой основе обеспечить 
значительный рост произ
водства и продажи государ
ству продуктов животновод- 
ства.

За счет совершенствова
ния структуры посевных 
площадей, расширения по
севов белковых культур, 
быстрейшего освоения сево
оборотов, производства семян 
зерновых культур и трав 
только I и II классов, эффек
тивного использования ор
ганических и 1йинеральных 
удобрений, повышения уро-' 
вня агротехники и культу
ры земледелия ' обеспечить 
рост урожаев зерна на 6— 
7 центнеров с гектара, про
изводство грубых и сочных 
кормов 22—25 центнеров 
кормовых ‘единиц на услов
ную голову. Шире внедрять 
приготовление сенной резки,

. активное вентилирование и 
другие прогрессивные тех
нологии заготовки кормов, 
в 1982—1984 гг. создать в 
каждом хозяйстве в полной 
потребности хранилища
кормов и кормоцехи.

Оценивать уже в теку
щем году работу руководи
телей, партийных органи
заций хозяйств и районов 
lio улучшению дел в земле
делии по результатам осен
него комплекса работ — 
проведения сева озимой 
ржи в августе, выпол
нения плана вспашки зя
би, производства в полной 
потребности семян зерновых 
культур и многолетних 
трав I и II классов.

Бюро 'Обкома КПСС по
требовало от Зырянского, 
Кривошеинокого райкомов 
КПСС, райисполкомов, пар
тийных организаций и ру
ководителей хозяйств еще 
шире развернуть фциалис- 
тическое соревнование ме
ханизаторов, животноводов 
за достойную встречу 60-ле

тия СССР, обеспечение жи
вотноводческих ферм кор
мами, увеличение производ
ства продукции животно
водства и полеводства.

Бюро обкома КПСС под
черкивает, что низкий уро
жай трав не может слу
жить оправданием невыпол
нения заданий по заготов
ке кормов, не снимает, а, 
наоборот, повышает ответ
ственность руководящих 
кадров за полное обеспече
ние потребности животно
водства в высококачествен
ных грубых, сочных и па
стбищных кормах. В этих 
целях следует мобили
зовать все трудоспособное 
население, выкосить все 
неудобицы, изыскать до
полнительные лсормовые 
угодья для производства се
на и сенажа, развернуть за
готовку веточного корма. 
Полностью использовать ос
вобождающиеся площади, а 
также часть паровых по
лей для повторных посевов 
кормовых культур.

Необходимо организовать 
круглосуточную работу аг
регатов по производству 
травяной муки, двухсмен
ную — косилок на заготов
ке сена и сенажа. В пол
ной мере использовать 
бригадный подряд, оплату 
труда и другие ’ моральные 
и материальные стимулы 
для дальнейшего увеличения 
производства кормов и повы
шения их качества. Все ру
ководящие кадры должны 
хорошо знать систему, опла
ты труда на заготовке кор
мов и в животноводстве, 
разработанную областным 
управлением сельского хо
зяйства, доходчиво разъяс
нять ее людям и настой
чиво применять в практи
ческой работе. Удели’̂ ь осо
бое внимание культурно- 
бытовому, торговому и ме- 
дицинско.му обслуживанию, 
организации трехразового 
горячего питания.

Своевременно подготовить 
технику, транспортные сред
ства и хранилища для за
кладки силоса с тем, что
бы завершить уборку си
лосных культур за 10—12 
рабочих дней.

Учесть остатки сена, се
нажа, силоса и соломы 
урожая прошлого года, пе
редать их на хранение от
ветственным лицам.

Зырянскому и Кривоше- 
инскому райкомам КПСС 
предложено рассмотреть 
состояние дел в животно
водстве в каждом колхозе 
и совхозе, принять необхо
димые меры по повышению 
продуктивности скота, пре
одолению допущенного от
ставания в производстве мо
лока и мяса. Обеспечить 
своевременную подготовку 
к зиме животноводческих 
помещний, кормоцехов, дру
гих объектов производст
венного и бытового назна
чения. Улучшать практику 
еженедельного проведения 
«дня животновода», учиты
вать и быстро разрешать воп
росы, выдвигаемые животно
водами. Постоянно прово
дить взаимопроверки сорев
нующихся животноводче
ских ферм, механизирован
ных бригад, отрядов, кол
хозов и совхозов.

Бюро обкома КПСС счи
тает, что в сложившейся 
обстановке неизмеримо воз
растает ответственность пер
вичных партийных орга
низаций, всех коммунистов 
колхозов и совхозов за по
вышение продуктивности 
общественного животновод
ства, обеспечение его кор- 
мами.  Н е о б х о д и м о
систематически заслушивать 
на партийных собраниях, 
заседаниях партбюро и 
парткомов отчеты руково
дителей, коммунистов по 
вопросам производства про
дуктов животноводства и 
заготовки кормов.
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Площ адка АВМ-1,5 совхоза «Заветы Л енина» находится сов
сем рядом с автотрассой. На площ адке ца ри т деловитая ат
мосфера: то и дело по д ъ езж аю т м аш ины  с травяной  массой.

— М ы  взяли социалистическое обязательство за го товить  
до 20 ав густа  полторы  ты сячи  тонн  витам инной  травяной  м у 
ки . На 7 ию ля вы работано более 600 т о н н ,— рассказы вает м аш и
н ист  АВМ -1,5 В. В. Бабиков. — Работаем ответственно , с уп о 
ром на качество: гр а н ул ы  производятся в основном  первого 
класса. По итогам  соц иа л истическо го  соревнования сейчас 
идем впереди д р у ги х  хозяйств  района.

НА С Н ИМ КАХ: м а ш и ни ст  АВМ-1,5 В. В. Бабиков; шофер 
А . В. Иванов (слева) и по м о щ н и к м аш иниста  АВМ-1,5 В. К . 
Изотов.

(Ьп'ргд "R ffanMWMMa
Кожевниковский район.
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Соревнуются
коллективы

За соревнованием ком- 
сомольеко - молодежной 
бригады Ю. К. Ушакова 
из Новоюгинского лесо
пункта Каргасокского ле
сопромышленного комби
ната с механизированной 
бригадой делегата XXVI 
съезда, партии К. Ф. Ни- 
цыва из Катайгн следят 
нынче все лесозаготови
тели области. Бригадиры 
обменялись опытом на 
страницах нашей газеты, 
рассказали, как и за счет 
чего выполняют обяза
тельства. Сегодня мы 
вн<»ь пз^ликуем сообще- 
иия из соревнз’ющнхся 
коллективов. подводим 
итоги полугодия.

ПЛАН ДВУХ Л Е Т -  
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Не нова мысль о том, что 

работать, состязаясь в про
фессиональном мастерстве, 
интереснее, даже легче. 
Бсегда ждешь новостей, ду
маешь, чем ответят друзья- 
соперники. Сам вьшоЯня- 
ешь работу на пределе сил, 
все время ищешь, думаешь. 
Где бы прибавить. Надо ли 
говорить, как взаимно по
лезно такое творческое об
щение коллективов.

За успехами новоюгинцев 
следим. Читали, как их 
бригадир Юрий Ушаков 
принимал участие в X IX  
съезде комсомола. Порадо
вались за молодых карга- 
сокских лесозаготовителей, 
выполнивших к этой знаме
нательной дате план двух 
лет и заготовивших 118 ты
сяч кубометров древесины.

Цели и задачи • нашей 
бригады тоже конкретны — 
заготовить в нынешнем го
ду 88 тысяч кубометров, а 
план двух лет выполнить вf
сентябре к наШецу професг 
сионально'му . - празднику. 
Для этого стремимся лучше 
использовать новую техни
ку. За каждой валочно-па-

кетирующей машиной за
креплены два машиниста. 
Мы работаем с бригадиром 
К. Ф. Нициньш. Напарник 
Ильфата Абдуллина — Ген
надий Ошлаков. Операторы 
ЛП-18 трелюют лес за ма
шинами. Ребята все испы-‘ 
тайные в деле, кадровые 
работники; Николай Шаба
нов, Петр Татьянкин, Ни
колай Овчинников.

Бесперебойность механи
зированной заготовки осо
бенно зависит от четкости 
всех вспомогательных
служб. Поэтому мы укрепи
ли ремонтную бригаду. На 
содержании дороги исполь
зуем бульдозер. Погрузку 
древесины ведут операторы 
под руководством Е. Т. Ха- 
руна. Совершенствуем тех
нологию разработки делян.

Очень помогают коллек
тивная форма организации 
труда и бригадный подряд. 
Стараемся использовать ва- 
лочно-пакетирующие маши
ны в две смены. Но не все
гда это получается.

Недавно подвели ■ итоги 
полугодия. Нам приятно со
общить новоюгинцам, что 
при плане 44 тысячи уда
лось заготовить 58 тысяч 
кубометров леса. Задел соз
дан хороший. Бсего с нача
ла пятилетки на счету 
бригады — 161 тысяча кубо
метров. До плана двух лет 
осталось совсем немного — 
девять тысяч кубометров. 
Так что в конце июля или 
начале августа сдержим 
взятое слово досрочно. 
Желаем успеха бригаде 
Юрия Ушакова.

А. АДЕЕВ,
заместитель бригадира
Катайтинского леспром

хоза.

В А Х Т О В Ы Й

М Е Т О Д
Благодарим катайгинцев 

за добрые слова, за внима
ние к нашему молодежному

коллективу. Бсегда радост
но знать, что дела бригады 
кого-то волнуют. Тем бо
лее приятно столь заинте
ресованное отношение
бригады К. Ф. Ницына. На
деюсь, что соревнование на
ших коллективов езде шире 
подхватят все лесосечные 
бригады объединения «Том- 
леспром». В преддверии 
Дня работника леса, гото
вясь к достойной встрече 
65-й годовщины Великого 
Октября .и 60-летия образо
вания СССР, нужно тру
диться, не жалегь сил, до
бросовестно, каждому при
нимать личное участие во 
всех делах бригады.

Для нас лето — время 
трудных вахт. Весь сезон 
работаем на участке Подел- 
га, что расположен на при
токе далекого Тыма. 22 дня 
трудимся на вахте, ■ 8 — на
ходимся дома. Нелегок та
кой режим.

В июне удалось загото
вить чуть более 6 тысяч ку
бометров при плане 4,8 ты
сячи. Помешали пожары. 
Но с начала года добыто 
почти 49 тысяч. Сверх пла
на — около 15 тысяч кубо
метров. В счет третьего года 
пятилетки заготовили 11 
тысяч кубометров.

Соревнование с катайгия- 
цами интересует нас во 
всех отношениях. Ведь это 
наш завтрашний день. Уже 
появились на комбинате 
первые валочно-пакетирую- 
щие машгшы. А  пока на 
трелевке у нас три ТТ-4, да 
один бесчокерный агрегат 
ЛП-18. Валим вручную. 
Константин Федорович, пре
жде чем машинистом стать, 
15 лет вальщиком был. 
Знает, что к чему. Непро
сто нам тягаться с механи
зированными бригадами, да 
и лесосеки наши до край
ности бедны. Но оконча
тельный итог подведем зи
мой. Время покажет, кто 
победит. Хотя при любом 
исходе соревнования выиг
рают обе бригады, все, кто 
последовал нашему приме
ру. Цель у лесозаготовите
лей одна—выполнить обяза
тельства Второго года пяти
летки.

Ю. УШАКОВ,
бригадир Новоюгинского
лесопункта Каргасокско
го лесопромышленного

комбината. ,

I Решения майскою (1 9 8 2 г.) Пленума ЦК КПСС—в усизнь ! I

I Животноводство 

I —ударный фронт
Из всех сельскохозяи- 

ств'енных районов обла- 
сти Томский — самый 
молочный. Почти каж
дый пятый литр посту
пает из него. В то же 
время этот район не 
справился с полугодовым 
планом. И сейчас уро
вень надоев здесь ниже 
прошлогодних.

Редакция газеты «Крас
ное знамя» решила взять 
под постоянный контроль 
производство молока в 
этом районе. Рассказ о 
передовом опыте живот
новодческих коллективов, 
анализ причин отстава
ния ферм, изучение про
блем в свете решений
майского Пленума ipS 
КПСС — это будет опре
делять суть разговора на 
страницах газеты, к ко
торому мы приглашаем 
животноводов, руководи
телей и специалистов, 
партийных, профсоюз
ных, комсомольских ра
ботников.

Сегодня предоставляем 
слово скотнику-пастуху 
из совхоза «Родина» Да
миру Гайсановичу Апли- 
ну, который делится
опытом своей работы.

В ближайших номерах 
расскажем о заботах
коммунистов, работаю
щих в животноводстве 
(в частности, совхоза
«Корниловский»), о де
лах и проблемах совхо
за «Победа».

ПОЧЕМУ ТОМСКИЙ РАЙОН 
КАРАП1ИВАЕТ ПРОИЗВОДСТВО

МЕДЛЕННО
МОЛОКА?

Письмо в газету «Красное знамя» Дамира Гайсановича Аплина
«Родина» Томского района

не лучше, достигают сред- той. Надо свою организо- 
я раздумывал над тем, по- несуточных надоев от коро- ванность волю ппотивопо- 
чему в нашем районе за- вы в эту летнюю noov бо- противопо-меппиггпгь летнюю пору оо ставить коварствам погоды,
медлилось развитие молоч- лее 11 килограммов. У нас не может того быть чтобы 

го производства, медлен- же только один раз надой нельзя было сделать луч 
но пополняется стадо, по был 10,1 килограмма, а то сделать луч-
сути на месте застыли на- все 9,7—9,9, а в последние 
дои молока от коровы, а дни продуктивность стада 

район даже̂  ̂ не вы- ниже даже прошлогодней.
его ^  лицу ли такое нашему

тавок государству. И району, который составляет 
т решился написать в га- основу пригородного молоч

рабочего совхоза |

стухов. Пасем мы круглые 1 
сутки. Заставлять никого 5 
не надо. Если не мы,, то. я 
кто же тогда сделает наше я 
дело? я

ше, преодолеть трудности. В 
этом я убеждаюсь на при
мере своей Кудринской фер
мы. Конечно, такому году, 
как нынешний, никто не 
рад, засуха еще раз прове-

^ту, высказать свои мыс- Гого"1юяс"а7ТгТс'^пГтГое: наше„ умение работать же^^;ов1;е^мГнача"лГда: I
ли, попросить ответа на «ы  молочные комплексы, выдумкой, искать какие- Р ^
этот вопрос наших район- спели иих—тплпепл. и = ТО НОВЬЮ решения, находить

В который уже раз^выру- S 
чает нас зеленый конвейер. 1 
В других хозяйствах тянут 1 
с его организацией, возят я 
зеленую массу для дойных = 
гуртов от случая к случаю. 1

ных руководителей, дирек
торов, специалистов, а так
же работников животновод
ства.

Что подтолкнуло меня на 
такой разговор? Знаю,' ка
кую помощь оказывают го
рожане нашему району. По

ны молочные комплексы, 
среди них—гордость и слава 
—Лучановский и Зоркальцев- 
ский, много средних, хоро
ших ферм, сотни отличных 
мастеров-доярок, скотников.
А нет общего равнения на 
лучшие коллективы, нет на
стоящего соревнования. Вот Рввнование 
и тянут отстающие хозяй- намеченных

резервы. Наш коллектив ре
шил надоить за пастбищ
ный период от каждой ко
ровы не менее 1.350 кило- 
граммов молока. Разверну
лось социалистическое со- 

за' достижение 
рубежей. Ре-

праведливости если гово- ства и фермы, отстаюпще зультаты работы за __июнь
рить, в долгу мы у них за 
эту помощь. Бывая в Том-

доярки и скотники район показали, что высокий на- 
книзу. Поэтому II топчется строй животноводов под- 

ске, заменял, что нет еще район по сути на одном ме- креплен делами. Среднесу- 
изоытка молока в город- сте. точные надои по ферме со-
ских магазинах. И ду-  ̂ ставляют сейчас свыше 11
МЗЮ, что ВИНЗ Б ЭТОМ есть IViHe ДуМЗбтеЯ, HGT в РЗИ"

и немалэя — оне настоящего стремления килограммов. В «дни живот-
 ̂ нашего повода» подводятся итоги

района. Ведь Томский район работы за неделю. Кстати,
лучшие работники от.меча-
юся за каждый день. И 
приятно, когда '̂ ’вой труд 
замечают, — появляется же
лание работать еще лучше.

Многое значит умение ру-

самый крупный постав- по-настоящему не бе- 
щик молока. В общем ба- рстсл переломить оостанов- 
лансе области, мне сказали, Зимой была критиче-
каждый пятый литр молока ская статья в газете, ответ 
—от нашего района, а непо- района публиковался. Но 
средственно в Томск по- изменений каких-либо, не 
падает чуть ли не третий последовало, 
литр нашего молока. Са- Решения майского Плену- ководителей и специалистов 
мую малость убавится поток ма ЦК КПСС всколыхнули предвидеть обстоятельства, 
в нашей молочной реке, а сердца и думы людей, при- ^  ® совхозе и отделе-
это сразу же станет замет- звали к ударной работе по пии не стали надеяться на 
но в магазинах. вьшолкению Продовольст- благоприятные погодные ус-

А река-то наша молочная венной программы. Однако ловия, а заранее ^отовились 
мелкая и неширокая. От- опять же у нас положение к худшему. Пастбища еще 
крываешь областную газету на фермах не очень замет- весной были подкормлены 
и видишь в сводке по надо- но меняется. минеральными удобрениями,
ям свой район обычно бли- Очень много ведется раз- ^ трава на них есть — грех 
же к концу — как гово- говоров о трудностях, о не- тт.,.,,.™.,
рится, задних пасем.' В ДРУ- благоприятной погоде. Но
гих районах, которые отда- ведь правильно’ сказано: по- нам больше пасем, и мно- 
леннее и, наверное, условия года погодой, а работа рабо- гое тут зависит от нас, на

жаловаться. Правда, пастби
ща не ахти какие, по кол-

вать скоту зеленый корм, S 
подвозить его на площадки. = 

Подумали у нас и о вто- | 
ром укосе трав. Поэтому на 1 
выкошенных кормовых по- 1 
лях кипит работа. Вносятся = 
удобрения, некото1)ые поля = 
перепахиваются, засеваются = 
зеленкой. Й как раз пошли 5 
дожди. Значит, будет вто- = 
рой укос. В прошлом году, 1 
например, только с него сов- S 
хоз заготовил свыше 1.000 § 
тонн сенажа, была обеспе- § 
чена бесперебойная работа 1 
АВМ, и было где пасти § 
скот. Все можно сделать = 
при дружной работе! Мы 1 
постановили в нынешнем, 5 
юбилейном для страны го- 1, 
ду; получить от каждой S 
коровы не меньше 3.000 ки- 1 
лограммов молока. 'Уверен: = 
слово свое мы сдержим. =

В заключение хочу от s 
имени своего коллектива = 
призвать работников жи- 1 
вотноводства: давайте все S
дружно возьмемся за дело = 
и выведем район из проры- i  
ва по производству молока, = 
займем достойные рубежи. S 
Это дело нашей чести. S

Д. АПЛИН, I
скотник-пастух Кудрин- 5
ской фермы совхоза =

«Родина». Е
Томский район.

Вчера под руководством 
первого секретаря обкома 
КПСС Е. К. Лигачева сос
тоялось заседание областно
го штаба по заготовке кор
мов для животноводства.

Об организации использо
вания автомобильного тран
спорта на ' кормозаготовке 
отчитывались начальник 
управления сельского хо
зяйства В. Н. Егоров, пред
седатель «Обпеельхозтехии- 
ки» Б. Г. Кулагин, началь-

ЗАСЕДАНИЕ ОБЛАСТНОГО ШТАБА
ник областного автотранс
портного управления И. Г. 
Бурцев, председатель Том
ского райисполкома Л. И. 
Афанасьев и председатель 
Шегарского райисполкома 
Г. Я. Казаков.

Основываясь на резуль
татах проведенной провер
ки, выступлениях газеты 
«Красное знамя», штаб при

знал неудовлетворительной 
работу областного управле
ния сельского хозяйства и 
«Облсельхозтехники», Том
ского и Шегарского райис
полкомов, руководителей 
ряда колхозов и совхозов 
по использованию автотран
спорта на кормозаготовках. 
Повременная оплата труда 
шоферов, зачастую плохая

организация их быта; тех
нического обслуживания 
машин — главные помехи 
эффективному использова
нию автомобилей.

Штаб потребовал принять 
срочные меры по улучше
нию использования транс
порта, организации в каж
дом хозяйстве объединен
ных автоколонн. Райкомы

КПСС обязаны направить 
в каждую колонну полит- 
организаторов. Необходимо 
шире применять сдельную 
оплату труда шоферов.

Штаб принял решение 
отозвать из колхозов и сов
хозов автомобили автотран
спортного управления и 
«Облсельхозтехники», кото
рые используются не на за
готовке кормов, а на дру
гих работах.

Заслушав отчеты началь
ника областного управления 
культуры Б. И. Жукова и 
саведуюш>эго облздравотде- 
лом- В. Ф. Олейниченко об 
организации культурного и 
медицинского обслуживания 
кормозаготовителей, штаб 
потребовал всемерного уси
ления этой работы, приве
дения ее в четкую систему, 
сосредоточения на лугах, 
там, где работают люди.

ГОрОД с е л у  ■iiiiiiliiiiiHiliiiiiiiiiiinniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiit

Задание перевыполнят
50 поганцев Томского завода измерительной аппара- 

' туры трудятся в эти дни в Чаинском районе на заготов
ке кормов, и трудятся так, что завоевали авторитет у 
сельских косарей. Они запасли около 300 тонн зеленой 
массы. А  всего за полмесяца коллективу дано задание 
накосить 1.000 тонн. Рабочие и служащие завода счита
ют, что смогут сделать на 50 тонн больше.

В. МИРОШНИКОВ.
Чаинский район.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



л >

КРАСНОЕ ЗНАМЯ: 10 яи>ля 1982 года

Ш̂т1П1МЯ1Н11>1Ш1П1П11111П1111Н1Н11НПВ111П111||Н|||||П||||П||11П11иП111111ПтПН1П1ПП1П111П11ППШП111111ПШ1111111П111П1П111ПИП1И11111П11П11П111111Ш1111111П1111П111111111111111111111{|111111|1И1111111П11111П111П11111111П111МП1111П11М1Н11111111П1И11П111111Г11П11П1111П!1П1111П1111НПП11П11»

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА В ЧЕСТЬ 6 0 -Л ЕТИ Я  ОБРАЗОВАНИЯ СССР-ВЫ ПОЛ Н ИМ ! А

i  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О

СОРЕВНОВАНИЯ [ЛП1

Январь — июнь 1982 года

Щ Экономический обзор

П О Л У Г О Д О В О Й
В Ы П О Л Н Е Н ,  но • to

S  Промышленность области 
=  в целом справилась с полу- 
=  годовой программой по ос- 
S  новным экономическим по- 
S  казателям. За шесяъ меся- 
S  цев сверх задания реализо- 
S  вано продукции на 6,2 мил- 
=  Лиона рублей. По сравнению 
S  с тем же периодом лрошло- 
g  го года рост реализации — 
=  4,2 процента. Весомый вклад 
~  Б этом нефтяников, работ- 
g  ников управления шищевой 
g  промышленности, объедине- 
S  ний мясной промыш- 
=  ленности и «Томскстрой- 
S  материалы». Успек мог 
к  быть более значительным: 
g  восе.мь предприятий Томска 
g  недодали продукции на 4,2 
S  миллиона рублей. Это — 
~  швейная фабрика, комбинат 
S  хлебопродуктов, завод дре- 
S  весностружечмых плит,
g- объединение «Сибкабель», 
~  Советское отделение сельхоз- 
g  техники, заводы ЖБК-100, 
~  ликеро-водочный. Всего в об
ет ласти из 211 предприятий 
ет не -выполнили полугодовую 
— программу по реализации 
S  продукции 40. Среди рай- 
ет онов отстают Александров- 
ет ский, Верхнекетский, Кол
ет пашевский, Молчановский и 
g  Первомайский. Самый боль- 
S  шой долг традиционно за 
S  объединением «Томлеспром» 
=  — более, семи миллионов 
g  рублей.
Ш Примерно такая же кар- 
=  тина и в выполнении зала
ет Т1ИЯ пяти месяцев с учетом 
ет обязательств по поставкам, 
g  Из 148 предприятий, име- 
S  ющих договоры, 85 их Kg' 
Е  выполнили, и потребители 
ет не получили продукции н__а 
g  27,2 миллиона рублей, 
g  Здесь «лидирует» опять же 
S  «Томлеспром», следом идут 
ет подшипниковый завод, на- 
ет учно-производственное объ- 
g  единение «Полюс», Асинов- 
g  ский ЛПК и завод рези- 
§  новой обуви.
g  По выпуску нормативной 
g  чистой продукции промыш- 
ет ленность области в целом 
ет план выполнила на 102,4 
ет процента. Но и здесь тянут 
g  назад тот же «Томлеспром», 
Ш управление хлебопродуктов, 
Щ заводы ЖБИ-1 и ЖБК-40, 
ет Батуринский ДОК. Это пря- 
g  мое следствие невыполне- 
g  ния задания по производи- 
,ет тельности труда. “Все выше- 
ет перечисленные предприятия 
=  не справились с этим пока- 
g  зателем, хотя по области 
ет задание по выработке вы- 
ет полнено на 101,8 -процента. 
=  Что касается снижения 
g  себестоимости продукции, то 
Щ мы располагаем. данными 
ет только за пять месяцев, 
ет Они таковы: план выпол
ет нен, снижение по . сравне- 
ет нию с плановой себестои- 
ет мостью составило 4,7 мил- 
ет Лиона рублей. Но 60 пред- 
g  приятий, или 31,1 про- 
g  цента, допустили удорожа

ние на 4,8 миллиона рублей.
Настораживае-? еще один 

факт. По производству про
дукции высшей категории 
качества промышленность 
области полугодовой план 
выполнила на 104,3 процен
та, но по сравнению с те.-ч 
же периодом прошлого года 
удельный вес этих изделий 
в объеме товарной продук
ции на 2,3 процента стал 
ниже.

В соотношении темпов ро
ста производительности 
труда и заработной платы 
положение тоже крайне ост
рое — всего на 0,5 процента 
выработка идет впереди. 
Значительна диспропорция 
в объединениях «Томск
нефть», «Томлеспром»,
«Сибкабель», в управлении 
строительства и некоторых 
других.

Из всего сказанного, как 
видим, «но...» в заголовке 
обзора не случайно. Поло
жение в промышленности 
области обострилось особен
но в июне: план по реали
зации продукции не был 
выполнен — 94,6 процента. 
Предприятия десяти объе
динений и управлений про
валили июньскую програм
му. Конечно, месяц был тя
желым, в том числе из-за 
большого количества пожа
ров. Но ведь .немало при
чин и субъективного харак- 
т:эра, порой даже курьез
ных. Например, предприя
тия НИИ, вакцин и сыворо- 

.не реализовали до пла
нового рубежа продукции 
всего на 52 тысячи рублей 
из-за того, что вовремя не 
заказали в типографии эти
кетки.

Однако главным резер
вом остается улучшение ис
пользования оборудования 
и рабочего времени. По не
объективным причинам
простаивает до 20 процен
тов имеющегося станочного 
парка. Как показала фото
графия одного из рабочих 
дней в мае, целосменные 
простои в день' наблюдения 
составили 3.279 станко- 
смен, зарегистрировано 11,2 
тысячи станко-часов вну- 
трисменных простоев, а 
каждый рабочий потерял 
без дела более 20 минут. 
На многих предприятиях 
снизился коэффициент
сменности оборудования.

Наступило второе полу
годие. Июль, август еще 
труднее пройти, поскольку 
огромная часть рабочих и 
служащих промыщленных 
предприятий отвлечена на 
заготовку кормов. Однако 
резервы есть везде. Их 
нужно сполна использовать. 
Работать так, чтобы выпол
нять и свою норму, и за то
го, кто создает сегодня кор
мовую базу для животно
водства.

НАРОДНАЯ СТРОЙКА

ШКОЛА В СВЕТЛОМ: 
БЬЕМ ТРЕВОГУ

«До ввода в строй сред
ней школы на 1.176 мест з 
поселке Светлом То.мского 
района осталось... дней». 
Этот пропуск вместо цифр 
на большо.м щите возле ва
гончиков строителей давно 
уже никого не с.мущает.

.— Потому как рабочий 
ритм и организация труда 
здесь таковы, что 1 сентяб
ря кажется чем-то далеким, 
нескорым, вроде бы и счет 
дням вести незачем, ■— с .го
речью говорит директор бу
дущей школы Александр 
Николаевич Сабанцев.

На строительную площад
ку он приходит каждый 
день, как на работу. Быва
ет на всех планерках. А 
недавно провел хрономет
раж: за день потеряно 200 
человеко-часов из-за того, 
что плохо снабжают матери
алами УПТК треста «Томск- 
жилстрой» и домостроитель
ный комбинат.

Монтаж школы закончен. 
Сделана половина штука
турных работ. Но вот дере
вянные, сантехнические, мо

заичные фактически еще на 
начинались, не говоря уже 
о благоустройстве. И повин
ны в этом управление 
«Отделстрой» (его началь
ник В. А. Зимин на всех 
планерках обещает: «Завтра 
пришлю маляров и плотни
ков»), тресты «Спецстройме- 
ханизация» и «Томскжил- 
строй».

Сейчас на школе работа
ет около 100 специалистов, 
в одну смену. Но, чтобы 
закончить ее к началу но
вого учебного года, нужно 
людей, по крайней мере, 
вдвое больше, ' в помощь 
плиточникам, плотникам, 
отделочникам. Где их взять? 
С Кузовлевского теплично
го комбината, со свинокомп
лекса и птицефабрики, то 
есть с тех предприятий, 
где работают родители бу
дущих учеников.

Об этом должен заботить
ся ТЪмский райком КПСС. 
Школе в Светлом необходи
мы внимание и заботливые 
руки.

9 Правофланговые 
пятилетки

# .Л . СУДНЕВ, бри
гадир ЛПК: «Более
заинтересованным и 
острым должно стать 
соревнование между 
всеми бригадами 
рамных потоков»

Ф Вклад строите
лей в Продовольст
венную программу

Проверяем
выполнение
обязательств Дело спорится не у всех

Э к р а н

гласности
И Д У Т

В П Е Р Е Д И
Советский район 
Бакчарский район * 
Парабельский район 
г. Стрежевой
Томский электромехани

ческий завод _
Томский электроламповый 

завод
Производственное объеди

нение «Контур» 
Химфармзавод 
Томский ремонтно-меха

нический завод
Объединение «Томск

нефть»
Домостроительный комби

нат
Трест «Томсксельстрой» 
Томский лесопромышлен

ный комбинат
Парабельский леспромхоз

О Т С Т А Ю Т
Александровский район 
Верхнекетский район 
Молчановский район 
Первомайский район 
Объединение «Сибкабель» 

(директор В. В. Лычагин) 
ЖБК-100 (директор В. В. 

Трофимов)
швейная фабрика (дирек

тор С. В. Даниленко)
Ингузетский леспромхоз 

(директор Е. П. Немчинов) 
Аслановский леспромхоз 

(директор А. А. Бондырев)

Начну с анализа показате
лей за полугодие. Мы вы
пустили ■ 16 тысяч кубомет
ров пиломатериалов, выпол
нив план на 106 процентов. 
Дали дополнительно строй- 

■ кам страны почти тысячу 
кубометров. Увеличили вы
ход обрезных и качествен
ных материалов против на
меченного. Обошли бригаду 
Павла Неколюка, с кото
рой давно и упорно сорев
нуемся, бригады Владимира 
Рахманина, Александра 
Нестерова. А вот '^вства. 
полной ^удовлетворенности 
нет. Почему?

Ну, хотя бы потому, что 
план и обязательства вы
полняем, а не шагнули по 
объемным показателям впе
ред. Вот нынче за год 31 
тысячу кубометров пилома
териалов запланировали вы
пустить. А несколько лет 
назад вершина была куда 
выше — 47 тысяч кубомет
ров. Входили в десятку 
лучших рамных потоков 
страны.

Что, же произошло? Нын
че очень плохо укомплек
тованы людьми все потоки. 
Я и.мею в виду профессио
нально подготовленных, ра
ботников. У нас в бригаде 
непосредственно на лесопи
лении всего трое кадровьп!. 
— кроме меня, на обрезке 
Анатолий Васяткин и рам
щик второго ряда Влад!}- 
мир Стенин. Есть еще на 
заточке пил В.падимир Ка- 
ушан,' компрессорщик, вете
ран производства Виктор 
Сергеевич Степанов. Вот и

Много лет бригада рамного пото
ка лесозавода Томского лесопро
мышленного комбината, которой ру
ководит Леонид Кузьмич Суднев, 
— одна из лучших на предприятии.

Лесопильщики этого коллектива со
ревнуются с бригадой Павла Неко
люка. Об итогах трудовой вахты за 
полугодие, успеха;! и трудностях 
рассказывает передовой бригадир.

закончился счет. Осталь
ные — новички. Жаловать
ся на них нельзя: стараются 
ребята изо всех сил. Но ле
сопиление требует у.мения и 
сноровкщ А сразу опыт не 
придет.

У  нас в бригаде давние 
традиции, ' установившийся 
порядок, дисциплина. На.м 
легче работать. А  как, ска
жите, быть рабочим левого 
потока, где бывший брига
дир Валерий Д.митриев не
редко в рюмку заглядыва
ет? Правда, на посту бри
гадира сейчас Александр 
Нестеров, но рамщиком-то 
Валерий остался. 6 июля 
опять вышел на работу пья
ным. А ведь за ним 35 че
ловек. О людях бы поду
мал: всех мог без заработка 
оставить. Отстранила его от 
работы сменный мастер 
Л. П. Былина. Сел за пульт 
Михаил Хайрулин. А вре
мя потеряно, да и , мастер
ства того нет у парня. Лад
но еще раму пьяница не 
успел вывести из строя.

В бригаде Анатолия Шед- 
лоБСкого, которую мы сме
няем, тоже чехарда идет. 
Сам бригадир в отпуске. 
Садятся за раму кто хоть 
что-то может. Но без квали
фикации на одном желании 
хорошо не поработаешь. Не
редко оборудование из строя 
выходит. Только по этой

причине мы в июне три 
смены потеряли. Попробуй 
потом наверстай.
■ Немало просчетов в орга

низации социалистического 
соревнования. Внешне все, 
как обычно. Победила 
бригада в июне — флаг в 
нашу честь вывешен. Все 
знают, видят. Но этого ма
ло. Потому что никому не
известно, что сделано за по
лугодие, хотя первая дека
да мюля закончилась. 
Ослабла гласность, сравни
мость результатов — первое 
условие действенного соци
алистического соревнования.

Надо, считаем, инженерам 
управления комбината ис
правлять положение. Иначе 
интерес пропадает у осталь
ных бригад. Суднева, мол. 
не догонишь. Зачем старать
ся. А почему не догонишь? 
Бригаде Павла Неколюка в 
иные месяцы это вполне 
удается. А чем другие ху
же? Просто честь свою ра
бочую не всегда берегут, 
вслепую трудятся. А чтвбы 
дойти до цели, надо точно 
видеть, где она.

Неладно и с организаци
ей третьей смены. А это 
время самое тяжелое для 
работы. Невыполнение смен
ной выработки ночыр, мож
но сказать, запланировано. 
И вот почему. Первая и 
вторая смены обеспечива
ются сырьем с бревнотасок.

Лес подается сортирован
ный. Только поворачивайся 
рамщик. В третью смену 
лес идет с ручной раздел
ки и без всякой сортиров
ки. Тяжело такой пилить. 
То и дело из-за разного ди
аметра бревен приходится 
постав изменять. А, кроме 
того, древесины всегда не 
хватает. Редко когда норму 
выполнишь ночью — 107
кубометров пиломатериа
лов. А  работать в таких ус
ловиях сколько приходит
ся. В июне наша бригада в 
ночь две недели ходила да 
еще три смены прихватили. 
Сейчас в таком положении 
бригада Павла Неколюка.

Предлагаем, пока идут 
баржи с лесом, использо
вать седьмую бревнотаску 
в три смены. Иначе и ле
том потери будем нести, и 
в зиму уйдем без надежно
го запаса пиловочника.
. В обязательствах коллек

тива лесозавода в честь 60- 
летия образования СССР 
записано: «Использовать не 
менее 90 процентов древе
сины за счет рационального 
раскроя, переработки кус
ковых отходов на техноло
гическую щепу...» В част
ности, предусмотрено при
готовить для завода дре
весностружечных плит в 
Томске 15 тысяч кубомет
ров щепы. Выгодное дело 
для предприятия: кубометр

щепы рублей семнадцать щ 
стоит. И для завода, где g  
постоянно не хватает g
сырья, наша помощь g
большое подспорье. Только g  
не загружаем рубительные ^  
машины. Норму не вы- ^  
полняем. Людей не хватает. ^  
Но на такие важные участ- g  ■ 
ки их надо находить. Ру- ет 
ководителям комбината, на 3  
наш взгляд, нужно орга- ^  
низовать. деревообработку, не ^  
только исход.ч из своих ве- ~  
домственных интересов, g
Ведь простаивают мощно- ет 
сти завода ДСП, стройки g  
страны крайне нуждаются ет 
в древесных плитах, а мы g  
в это время продаем отходы g  
по самой дешевой цене g  
или просто выбрасываем. g

Как видно из сказанно- ет 
го, дело спорится не ^ g  
всех. Но деревбобработчики g  
комбината не привыкли от- 3  
ставать. Мы твердо надеем- g  
ся на действенную и ско- g  
рую помощь администра- =  
ции. Потому что упомяну- S  
тые проблемы разрешимы 3  
при большем внимании к 3  
организации лесопиления. 3  
Более заинтересованным и 3  
острым должно стать со- g  
циалистическое соревнова- ет 
ние между всеми бригада- ет 
ми рамных потоков. Обес- =  
печить его сравнимость и 3  
гласность — задача инже- 3  
неров комбината, профсо- 3  
юзной организации, наша 3  
общая. —

Со своей стороны одела- 3  
ем все, чтобы преодолеть ет 
трудности, перевыполнить ет 
обязательства, взятые в g  
честь славного юбиадя на- 3  
шего государства. 3

Л. СУДНЕВ, 3
бригадир рамного пото- =
ка лесозавода Томского 3
лесопромышленного ком- 3

бината. ' '3

Навигация-82

Сильные, стройные, под
вижные — братья Говорун- 
цевы похожи на спортсме
нов. Род занятий у них 
особый: оба—водители лесо
воза. Хорошего здоровья, от
менной реакции, смелости

требует эта профессия. На 
Средиетымском лесопункте 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината самыми 
добрыми словами отзывают
ся о Николае и Анатолии 
Говорунцсвых. Бригада В. В.

Войтенко, в которой тру
дятся братья в разных эки
пажах,— одна из лучших на 
предприятии.

НА СНИМКЕ (слева на
право): Анатолий и Николай 
Говорунцевы.

Фото М. Гладуша.

За словом дело

'il'in l
fl SS
" i

т о м с к и й
НЕСРТЕХИМИЧЕСКИЙ

« Соперничество. Ради чего ? »
X I  П Я Т И Л Е Т К А

Эта кр и ти ч е ска я  статья, 
опубл икованная в м айском  
в ы п уске  «Дневника  социали
стическо го  соревнования», вы
звала больш ой общ ественны й 
резонанс в СМУ-8 и д р у ги х  
см е ж ны х подразделениях «Хим- 
строя». В ы ступление газеты  
обсудили на совместном засе
дании партбю ро СМУ-8 и 
СУ-12 с участием  бригадиров 
и начальников* уч а стко в  эти х  
управлений.

Да, к  сож алению , у  н^с 
п р а кти ка  работы  д вух бригад  
на одном объекте  по единому

подряду себя не оправдала. 
До о кон чан и я  м о н та ж н ы х  ра 
бот на . ад м инистративном  
ко р п усе  Неф техима бригада 
Г. Васильева из СМУ-14 бы 
ла снята  на "^сооружение д ру
ги х  объектов. Остались не
законченны е объемы работ и 
недоделки.

На этом, да и на д р у ги х  
об ъ ектах  предзаводской зоны  
непреры вны й  те хн ол огически й  
по то к  п р а кти ч е ски  не сущ ест
вует. Если на сооруж ении  
ж илья  такие  по то ки  находят
ся под постоянны м  ко н тр о 
лем хо зяй ств ен ны х руко в о д и 
телей и п а р ти й н ы х  о р га н и за 
ций, то на с тр о й ка х  предза
водской зоны  такое  вним ание 
ослаблено. Около года на вы 
строен н ы х ко р о б ка х  зданий

не начинали работать эл е кт 
р и ки . м о н та ж н и ки , отделочни
ки . В субподрядны х о р га н и за 
ци ях  крайне  слабо внедряет
ся бригад ны й  хозрасчет, и 
субпод ряд чи ки  не м о гут  обес
печить р и тм ичн ость  д виж ения 
рабочих звеньев по объектам .

П артийное бю ро указал о  
главном у и нж е не ру  СМУ-8 
В. И. Ж а р и ко ву , н ач а л ь ни ку  
СУ-12 В, А . Т ка че нко  на не
достаточность работы по ор га 
низации  хозрасчетной  деятель
ности и потребовало повы сить  
ответственность л ин е йн ы х и н 

ж е н е р н о -те хн и ч е ски х  работни
ко в  и бригад иров за техноло
ги ч е с ку ю  д исц и пл ин у  строек.

П артийное бю ро указало 
ко м м ун и сту  б р игад и ру  А. А. 
Говорину  на недостатки, до
пущ енны е бригадой в работе 
на соо р уж е н и и ' ад м инистратив
ного  корпуса .

В июле будет проведено к у 
стовое партийное  собрание 
ком м ун истов  СМУ-8, СМУ-5, 
СУ-12, МСУ-74, МСУ-46 . и

.МСУ-47, на котором  мы еще 
вернемся к  вопросу, поднято
м у  газетой.

А, КАЛЬЧЕНКО, начальник СМУ-8 «Химстроя», 
В. ТКАЧЕНКО, начальник СУ-12, В. ШУБИН, секре
тарь партбюро СМУ-8, А. ЕРЕМИН, секретарь парт
бюро СУ-12.

у  П Р И Ч А Л А - !
СИГНАЛ БЕДСТВИЯ

РАДИОГРАМ М А:

Самусь, РЭБ флота, партко м . Стоим в К ол то горске  в ож и - з  
Дании в ы гр у з ки  одиннадцаты е с утки . Мер обеспечения вы- «я 
гр у з ки  н и кто  не приним ает. Обращался по этом у поводу да- з  
ж е  к  н а ч а л ь н и ку  пароходства. ^

В и ю не  в о ж и д ан ии  вь1грузки и п о гр у з ки  простояли двад- S  
цать четы ре кал енд ар ны х дня. План по этой пр ичи не  не вьг- з  
полнен. Июль начали простоем в Колтогорске , S

Работать в та ко й  обстановке  невозм ожно. S
Капитан  СТ-793 С тарченко. 3

СПРАВКА:
геннадий Никитич Старчен

ко — один из опытнейших 
судоводителей Оби. Он — 
председатель совета ‘ команди
ров Са.м'усьской РЭБ флота,.,, 
парторг группы судов типа 
СТ. Если такой человек даст 
радиограмму, звучащую, как 
сигнал бедствия, значит, по
ложение и впрямь т.чже.юе.

Разъяснение диспетчер
ской службы Томского реч
ного порта:

— Ситуация, отраженная 
в радиограмме, характерна 
для стрежевского порта 
Колтогорск. Только одни ка
питаны пытаются как-то 
ускорить процесс, другие .же 
ждут естественного хода со
бытий. Конечно, такой ход 
естественным не назовешь: 
одиннадцать суток понадо
билось сухогрузному тепло
ходу, чтобы встать под раз
грузку.-.. Получатель? Стре- 
жевской орс объединения 
«Томскнефть». Именно ему 
предназначались 97 тонн 
муки и 25 тонн разного 
груза, доставленные на 
СТ-793.

Комментарий В. П. Ман- 
газеева, второго секретаря 
Стрежевского ■ горкома 
КПСС:

—Конечно, случай из раз
ряда чрезвычайных. Хотя

нельзя не отметить, что до ет 
сих пор деятельность порта 
.Колтогорск была весьма да- Э ■ 
лека от совершенства. Сей- ет - 

' час поправляем положение, ет 
и уже видны существенные ет 
сдвиги. ет

Пока стрежевчане еще не =  
в полную меру эффектив- 3  
ности используют крановое S  
хозяйство своего порта. 3  
Объясняется это в числе ет 
прочих причин и тем, что ет 
портовики Томска отправ- ет 
ляют на одном судне гру- =. 
зы' для нескольких получа- ет 
телей сразу. (Понятно, что ет 
«стыки» в работе разных 3  
хозяйственных организаций =  
неизбежно ведут к потерям 3  
■времени. Скаже.м, закон- ет 
чил выгружать свое обору- ет 
дование трест «Томскгаз- ет 
строй»—судно стоит в ожи- §  
Дании следующего получа- =  
теля). Давно пора прекра- =  
тить эту порочную практи- 3  
ку. 3

Принципиальные сдвиги? =  
Трест «Запсибгидрострой» 3  
ведет строительство капи- 3  
тального механизированного 3  
причала для 'газстроевцев. ет 
Кроме того, в нынешнюю ет

<

навигацию налажен стро- ет 
ГИЙ контроль за немедлен- 3  
ным и технически правиль- ет 
ным складированием всех S  
получае.мых грузов. S

Сельскохозяйственные комплексы — досрочно!

Неудача на финише?
Тепличный комбинат в совхозе «Кузовлевский» возводит

ся с большим опережением нормативных сроков. Тем не 
мекее обстановка на объекте тревожит строителей: ведь их 
социалистические обязательства не выполнены... Почему 
это произошло!

29 июня очередное опе
ративное совещание здесь 
проходило вполне буднично. 
Обсудив текущие дела, лю
ди стали расходиться. И 
никто из . них так и не 
вспомнил, что ден ь этот 
не совсем обычен: ведь на
завтра на десято.м блоке 
должна была появить
ся . рабочая комиссия — 
итоговая акция большой 
стройки. По крайней мере, 
так предусматривалось со- 
циалистически.ми обязатель- 
ства.ми...

Нет, расстройством памя
ти никто из строителей Ку
зовлевского тепличного ком
бината не страдает, и при
чина «забывчивости» кры
лась в другом: сооружение
блока еще не закончилось, 
и никакой комиссии поэто
му не предвиделось. Что

выйдет именно так, было 
ясно еще за два дня до 
этой оперативки.

Строительство комбината 
СМУ-7 «Химстроя» и его 
субподрядчики ведут хоз
договорным способом.’ Хо
рошую славу снискал соз
данный здесь сквозной 
хозрасчетный технологиче
ский поток. Большую по
мощь в монтаже металло- 
констрз'кций оказывают 
строителям помощники с 
промышленных предприя
тий и из НИИ Томска. И в 
целом дела идут непло
хо: в активе большого кол
лектива — уже годовое опе
режение. Строительство 
седьмого блока теплиц (на- 
помни.м: каждый блок —
три гектара парников за
крытого грунта) заняло все
го десять месяцев при нор

ме 18. Восьмой блок вмес
то 12 месяцев построен за 
5. На пять месяцев рань
ше срока введен в эксплу
атацию и девятый блок. И 
все же сегодня стоит гово
рить хоть о временном, но 
— поражении:

— Выполнить социалис
тические обязательства по 
десятому блоку было реаль
нее, нежели по любому дру
гому, — говорит начальки'к 
генподрядного СМУ-7 Ана
толий Чемерис. — Он мог 
войти в эксплуатацию по 
итогам июня.

Объективно выходит, что 
подвели партнеров по со
циалистическому содружест
ву в соревновании монтаж
ники МСУ-43 треста «Пром- 
мехзномонтаж». Руководи
тели управления сняли с 
объекта и перевели на пло
щадку завода метанола кол

лективы В. Тараканова и 
А. Кириллова, которые до 
того входили в единую под
рядную бригаду Г. Глобы. 
В результате—сегодня на де
сятом блоке теплиц оста
лось пятьдесят монтансни- 
ков — явно недостаточные 
силы. Поэтому и отстает 
монтаж технологического и 
сантехнического оборудова
ния, задерживается сдача 
теплиц под остекление. В 
мае' МСУ-43 освоило 140 
тысяч руб.71ей строймонтажа, 
в июне — 170, но до 550 ты
сяч (таков остаточный объ
ем работ) управление так и 
не дотянуло.

На что же рассчитывали 
в МСУ, беря обязательство 
по вводу десятого блока в 
июне? Рассчитывали, в 
принципе, верно: 'на по
мощь привлеченных органи
заций, каждая из которых 
тоже ведь принимала соот
ветствующие обязательства, 
обещая направить в помощь 
ст1юителям по пять слеса- 

. рей. Двадцать привлечен
ных коллективов — сто 
монтажников дополнитель
но. Однако этой помощи 
«Проммеханомонтаж» так и 
не получил. Больше того, 
ни  ̂ «Томгипротранс», ни 
«Гйп'роводхоз», ни ТИАСУР 
и НИИ вакцин и сывороток 
до сих под не сдали свои 
теплицы под остекление, 
хотя могли ото сделать еще

в апреле: последние десять 
теплиц СМУ-7 передало под 
монтаж металлоконструкций 
в середине марта...

Нарушили условия дого
вора и другие коллективы. 
Как ни печально, в их, чи
сле оказался и заказчик — 
дирекция совхоза «Кузовлев
ский»: до сих пор не по
ставлены полностью необхо
димые материалы и обору
дование.

Такова уж особенность 
работы строительного пото
ка: кто-то из партнеров не 
выполнил обязательства — 
страдают все. Совсем нет 
работы у отделочников 
СУ-12 (хотя нужно остек
лить еще восемь теплиц); 
неясное положение у ген
подрядных бригад...

Потому настроение у 
строителей Кузовлевского 
тепличного комбината сего
дня, мягко говоря, не очень 
бодрое. По общему мнению, 
ситуация сложилась тре
вожная, и, если не принять 
экстренных мер, сооруже
ние десятого блока может 
затянуться и до августа, и 
до сентября. *

— Обиднее всего, — гово
рит бригадир монтажников 
Георгий Глоба, — что неуда
ча постигла нас, можно 
сказать, на финише, когда 
строительный поток ' уже не 
раз доказал свою жизнеспо
собность и эффективность.

Видно, не все еще в пото- §  
ке отработано как следует... — 

Эти слова бригадира еще =  
раз доказывают, что низо- =  
вой хозрасчет нельзя рас- S  
ценивать как нечто застыв- ет 
шее, раз и навсегда данное. =  
Даже проверенный и опро- Щ 
бованный .метод требует по- g  
стоянного вни.мания и не- — 
устанного совершенствова- ет 
ния. Только в этом случае а  
союз партнеров, скреплен- ет 
ный договоро.м о содруже- ет 
стве и взаимопомощи, мо- S
жег стать настоящим по- ет
мощником строителей. я

Но и неудачи учат! У s
СМУ-7 и его субподрядчи- =  
ков в ближайшей перепек- =  
тиве — строительство но- ^
вых индустриальных сель-
хозко.м'ппексов в Воронине, ет 
РыбалЬве, Новорождёствен- ет
ке. И уже сейчас ясно: на S  
новых объектах встанут те S  
же вопросы, те же пробле- ет 
мы, что так резко обнару- ет 
жились на площадках под ет 
Томско.м. Л вклад строите- я  
лей в Продовольственную
программу требуется огром- =  
ный, и непременное уело- ет
вие успеха — согласован- ет 
ность всех участников со- g  
зидательного процесса. Зна- ет 
чит, хозрасчетным потока.м ет 
жить да Жить... =

Поэтому пора всерьез за- g  
няться их совершенствова- ет 
нием. S

С. ХАБИБУЛИН. ет
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 ̂ Продовольственная программа : от поля до прилавка

2. КОНТРОЛЬ ОКУПИТ РАСХОДЫ
• I

До назначения его заме
стителем ’тенеральногв ди
ректора «Томскплодоовощхо- 
за» по коммерческим вопро
сам Виктор Яковлевич Оста, 
шенко несколько лет воз
главлял в Томске горпло- 
доовощторг. И уже одно это 
приобщение «чистого» тор
гового работника к сельско
хозяйственному производст
ву знаменует, еслй хотите, 
начало той перестройки, ко
торая сейчас происходит, 
рождая агропромышленные 
объединения.

Хотя окончательные вы
воды делать еще прежде
временно, но уже сейчас 
ощутимы позитивные тен
денции, вызванные создани
ем объединения «Томскпло- 
доовощхоз». Во-первых, что 
оно представляет из себя? 
Под одной «крышей» сей- 

, час объединены десять ово
щеводческих совхозов, три 
торговые базы и тридцать 
два магазина.

— Это сразу упростило 
отношения между совхозами 
и торх'овлей. Сами по себе 
отпали мншие взаимные 
претензии, — говорит Оста- 
шенко, — ведь цель у всех 
одна.

Да, сийчас и те, и другие, 
и третьи сориентированы в 
конечном итоге на главную 
задачу — удовлетворение 
потребностей населения в 
овощах. Сами же произво
дят, и сами же торгуют. Со
здание этого объединения 
год назад связало все звенья

н а р о д н ы й  с у д ь я .

системы «поле—база—прила
вок» в один конвейер.

Как этот' конвейер, объе
диняющий усилия овощево
дов, транспортников и тор
говых работников, действу
ет на практике? Его доку
ментальное выражение — 
«маршрутный лист по заво
зу плодоовощной продук
ции», который является 
своеобразным регулятором. В 
нем четко указывается, от
куда, какая продукция и в 
каком объеме должна по
ступать в тот или иной ма
газин. Водитель уже не 
вправе выбрать свой марш
рут. Из совхоза не могут от
править продукцию по сво- 
е.му усмотрению. А в мага
зин поступает ровно столь
ко продукции, сколько бы
ло заявлено. Процесс этот 
контролируется и началь
ником приемо-сортировоч
ного пункта (ПСП), кото
рый создается на базе, и 
заведующими магазинами. 
Один лист отдается води
телю, другой — остается на 
ПСП.

ПСП призван, по задум
ке руководителей «Томск- 
плодоовощхоза», контроли
ровать и качество продук
ции, о чем говорилось в пер
вой статье (см. «Красное 
знамя», № 159). Правда, этот 
ПСП (рн расположен на ба
зе, что на улице JJ. Толсто
го) — еще в стадии станов
ления. Просто туда выде
лены два опытных товаро
веда, но окончательно пункт 
еще не оформлен.

Между прочим, на Кузов- 
левском комбинате считают, 
что подобный ПСП должен 
быть организован непосред
ственно на их территории. И 
в этом предложении есть 
резон. Главный экономист 

"комбината А. Н. Собор ут
верждал, . что настоящий 
контроль за качеством про
дукции эффективным . будет 
только на месте ее произ
водства. Здесь нужно сор
тировать те же огурцы на 
стандартные и не годные к 
продаже. Вообще ни к чему 
брак возить по городу, до 
базы и обратно. К тому же 
он все равно попадает, как 
в этом и мы убедились, в 
магазины, на прилавок. 
Преградив путь браку на 
самом комбинате, тем самым 
можно резко повысить от
ветственность и тепличниц 
за качество продукции. 
Контроль и спрос будут 
конкретными.

А  потом, не выпуская из 
стен комбината заведомый 
брак, тем самым можно 
полностью пресечь мошен
нические манипуляции с 
ценами на тот или иной 
сорт овощей в магазинах. 
На браке уже не наживешь
ся — будет поступать толь
ко стандартная продзтсция. 
Но, конечно, при этом не 
исключен и дополнительный 
контроль и на базах, и в 
торговле.

Но Осташенко с этим не 
совсем согласен. У  нас, мол, 
не один Кузовлевский ком
бинат. Овощи поставляют

еще многие совхозы. Что, 
везде создавать ПСП? Бу
дет накладно... ,

Как и где налаживать 
контрюль, руководителям 
объединения, конечно, вид
нее. Наверное, есть смысл 
сохранить ПСП на торговой 
базе. Но не меньший смысл 
имеет и предложение Собо
ра. Все-таки именно комби
нат поставляет Томску ос
новную продукцию (в сред
нем около 80 тонн в сутки). 
Ну, а что касается расходов 
на контроль, то это вполне 
окупится более высоким ка
чеством продукции. Хотя к 
без того те же огурцы при
носят немалую прибыль...

Так или иначе, но су
ществующая сейчас си
стема _ контроля не сра
батывает, дает • осечки. 
К тому же не до конца 
продуманы и меры поощре
ния овощеводов за высокое 
качество овощей. Более дей
ственны эти меры в совхо
зе «Степановский», менее — 
в том же «Кузовлевском». 
Это признавал, кстати, и 
Осташенко. Но кому же еще, 
как не ру14оводителям объе
динения, бороться за внед
рение лучшего опыта?

И, конечно, остро нужда
ется в механизации труд 
тепличниц. Остро не хвата
ет и тары. Огурцы собира
ются в грязные мешки, в 
которых они. портятся. Не 
выдерживается и ассорти
мент продукции. Налегая 
на огурцы, на комбинате не 
очень любят выращивать

помидсры; хлопотно и до
рого. Мало к столу томи
чей подается еще «зелени» 
— редиса, петрушки, укропа 
и т. п. Правда, на комбина
те вроде борются за соблю
дение ассортимента поста
вок: если он не выдержива
ется, то коллективы так же, 
как и за низкое качество 
овощей, лишаются премии. 
Но одних этих мер явно 
недостаточно. «Зелень» вы
ращивается все еще на кро
хотных зшастках. Тут и тор
говля не до конца отстаива
ет интересы покупателей.

В общем, проблем -у ово
щеводов немало. До конца, 
например, на КузовЛвском 
комбинате не решены кад
ровые вопросы — не хва
тает тепличниц, грузчиков. 
Иногда на эту работу на
нимают случайных людей, 
что тоже порождает брак. Во 
многом эту проблему помог
ла бы решить механизация 
трудоемких процессов, на
личие современной удобной 
тары, но до этого, как гово
рится, еще руки не дошли.

Подразделения «Томскпло- 
доовощхоза», снабжая насе
ление городов и поселков 
огурцами и помидорами, 
картофелем, капустой, мор
ковью, свеклой и редькой, 
вносят существенный вклад 
в реализацию Продовольст
венной программы. Но 
почти полностью решив 
«проблему количества», им 
уже пора со всей ответст
венностью браться за повы
шение качества продукции, 
которая—нельзя об этом за
бывать — идет, минуя вся
кие перерабатывающие
предприятия, прямо на 
стол. Тут брак уж поисти
не недопустим.

Ю. СТРУКОВА,
А. СОЛОВЬЕВ, 

наши спец. корр.

И только ТОГДЙ-РЕШЕИИЕ...
— Именем Российской Со

ветской Федеративной Со
циалистической Республи
ки..;

Каждый раз, произнося 
эти слова, которыми начи
нается чтение любого при
говора, Сталина Владими
ровна волнуется, как и де
вять лет назад. Хотя с тех 
пор проведено множество 
судебных заседаний, при
шел опыт, приобретена ква
лификация, все равно каж
дый новый процесс требу
ет максимального сосредо
точения; огромных душев
ных сил. А  то свое первое 

• дело народный судья Со- 
/ ветекого района С. В. Наза

рова помнит во всех дета
лях.

— Сложное оно было. О
разделе жилой площади. 
Исковые заявления разби
рать всегда трудно, мне же 
вовсе пришлось туго, — 
улыбается Сталина Влади
мировна. — Только избрали 
народным судьей и сразу — 
ответственный процесс.
Впроче.м, такой была мето-

- дика практического обуче
ния у тогдашнего предсе
дателя Кировского район
ного народного суда Л. Ф. 
Селивановой. , Конечно, это 
не означало, что бросили 
меня, как в реку: выплы
вешь — хорошо, а нет... В 
любую минуту мне пришли 
бы на помощь коллеги. Я 
до сих пор учусь у них. 
Много помогли мне В. Ф. 
Бобровский, нынешний
председатель народного суда 
Кировского района, П. Ф. 
Фролов — заслуженный 
юрист РСФСР, Б. А. Ильин, 
другие опытные судьи.

Было это в , 1973 году. А 
до того — пять лет рабо

ты после окончания юри
дического факультета ТГУ 
преподавателем в политех
ническом институте, затем— 
в органах внутренних дел.

Нечасто встретишь чело
века, который с детства 
мечтал быть судьей: тайны 
этой профессии подростку 
неизвестны. Те, кто хочет 
стать юристом, представля
ют себя обычно в роли 
следователя или инспекто
ра угрозыска. А чтобы 
стать народным судьей, ма
ло иметь диплом юриста. 
Надо заслужить доверие 
людей. Ведь недаром на
родные судьи не назнача- 

'т гсп, как на другие юри- 
• дические должности, а из
бираются. Ц-, это глубоко 

’Демократично. Непререкаем 
авторитет народного избран- 
Hi-tKa в расследовании слож
нейших человеческих вза
имоотношений. И проник
нуть в них он просто обя
зан, оправдывая доверие.

— Преступниками ведь не 
рождаются, ими становят
ся, — Сталина Владими
ровна задумывается на ми
нуту. Продолжает: — В том 
и задача суда, чтобы выяс
нить не только суть пре-, 
ступления, его мотивы, но 
и причины, приведшие к 
нему, толкнувшие человека 
к краю пропасти.

Часто можно видеть Ста
лину Владимировну в тру
довых коллективах, учеб
ных заведениях, где она 
выступает с лекция.ми, бе
седами на правовые* темы. 
^Особую важность придает 
она выездным заседаниям 
суда. Ведь это — мощное 
орудие профилактики пра
вонарушений.

— Именно в ходе судеб
ного заседания полнее 
всего ощущаешь силу кол
лектива, который может 
предотвратить преступле
ние, если в нем на долж
ной высоте воспитательная 
работа. И слабость — ес
ли такой работы нет, Вспо
минаю дело бывшего ди
ректора магазина № 43
Томского горпромторга. Тог
да руководителю было 
предъявлено обвинение в 
хищении товаров на круп
ную «сумму. А  ведь до это
го у администрации торга, 
его- общественных органи
заций человек—■пользовался... 
полнейшим доверием.

Кстати, тот работник тор
говли мотивировал свои 
действия стремлением обе
спечить детей. Разве может 
быть правильным этот мо
тив? Материальные блага, 
которые достаются моло
дым людям без собствен
ного труда, не только ими 
не ценятся, но и морально 
развращают.

В этом Сталина Влади
мировна твердо уверена. 
Вот вошли в моду «бога
тые» свадьбы. Отшумит, от
гремит многодневное ве
селье, влетевшее родителям 
в копеечку, а через недол
гое время молодые прихо
дят в суд с заявлением о 
разводе. Сталине Владими
ровне хорошо помнится 
один из таких процессов. 
Мать невесты плакала:

— Еще за свадьбу не рас
платились, а они уже раз
водятся...

И больно слушать, как 
такие несостоявшиеся «суп
руги» спорят по поводу 
каждой мелочи, деля вещи.

которые им достались лег
ко.

Материальный достаток 
у нас теперь — не редкость. 
Но -надо воспитывать и со
ответствующее отношение 
к вещам. Воспитывать 
прежде всего в семье. Ста- 
лита Владимировна расска
зывает о таком случае. 
Группа подростков занима
лась угоном мотоциклов, 
разбирала их на запчасти 
— и в  «розницу» продава
ла. Был среди них и не
кто Григорюк. Водители по
дарили ему мотоцикл. Под- 
росток заменил на нем

1- многие -.детали, ворованны
ми А  родители... ничего . 
«не замечали».

...Идет судебное заседа
ние. Судья вместе с 'народ
ными заседателями внима
тельно выслушивает все 
«про» и «контр», взвеши
вает все обстоятельства де- 

*ла. Казалось бы, все учте- 
но. Но вынести приговор 
никогда не бывает просто. 
Ибо это делается именем 
народа.

— Доверие избирателей 
Сталина Владимировна пол
ностью оправдывает, — 
подчеркивает заместитель 
председателя областного 
суда В. А. Миронов. — На
зарова — не только гра
мотный юрист, она внима
тельный, душевный чело
век. В коллективе народно
го суда Советского района 
пользуется большим уваже
нием. Коммунисты второй 
раз избрали ее секретарем 
первичной -партийной орга
низации. Сейчас она вновь 
избрана народным ‘ судьей 
Советского района.

В. МИХАИЛОВ.

ДЛЯ МАГИСТРАЛЬНОГО 
ГАЗОПРОВОДА

ЛЕНИНГРАД. Узлы и де
тали для первых девяти се
рийных газоперекачиваю
щих агрегатов мощностью 
по 25 тысяч киловатт 
досрочно запущены в 
производство в объедине
нии «Невский завод» име
ни В. И. Ленина. Начата 
реализация целевой про
граммы скорейшего нара
щивания выпуска машин; 
необходимых для магист
рального газопровода Урен
гой — Помары — Ужгород.

Ленинградские машино
строители — одни из ини
циаторов почина, направ
ленного на обеспечение 
своевременного ввода в 
действие трансконтинен
тальной трассы и одобрен
ного ЦК КПСС и Советом 
Министров СССР. Коллек
тив объединения решил вы
пустить первый агрегат 
в декабре нынешнего года.

— Наши новые машины, 
головные образцы которых 
хорошо зарекомендовали 
себя на испытаниях, поз
волят ускорить строитель
ство газовой трассы, — ска
зал директор' объединение 
Г. Великанов. — Их при
менение на компрессорных 
станциях вместо агрегатов 
в десять тысяч киловатт 
значительно снижает тру
доемкость строительства. 
Нелегко быстро перестраи
ваться на выпуск новой тех
ники, но нам на помощь 
пришли коллективы двад
цати предприятий и орга
низаций Ленинграда.

А Т М О С Ф Е Р А  И  А В Т О М О Б И Л Ь
П о  м а т е р и а л а м  р е й д о в  .llllllllll■lllllllllllllПlHlllllПlШПlllПlllllillllllпllllllllllllllHlпппllmllllmпnmппllIIПl;

Автомобилю, этому вели
кому труженику, пропета 
не одна ода. Трудно пред
ставить такую отрасль ■ на
родного хозяйства, такую 
сторону нашей жизни, где 
бы не находилось ему при
менение. Он прочно занял 
место и в быту многих се
мей. В личной собственно
сти томичей, например, свы
ше 17 тысяч автомобилей. И 
тысячи их счастливых об
ладателей спешат по окон
чании работы покинуть 
шумный город.

Но вот другая точка зре
ния на автомобиль’: его ино
гда называют химической 
фабрикой на колесах. .Про
ехав 15 тысяч километров 
(среднегодовой пробег), лег
ковой автомобиль забирает 
из атмосферы 4.350 кило
граммов кислорода. В замен 
выбрасьшает 3.250 кило- ■ 
граммов углекислого газа, 
530 — угарного газа, 93 — 
углеводородов, 27 — окислов 
азота и ряд других веществ. 
Баланс явно неутешитель
ный. Специалисты считают, 
что в современном городе 
свыше половины вредных 
выбросов в атмосферу «обес
печивает» автотранспорт. Гу
бительное воздействие про
дуктов сгорания бензина 
усугубляется тем, что они 
располагаются в основном в 
приземном слое воздуха, на 
уровне дыхания человека. 
Вот и получается: с одной 
стороны—рост парка авто.мо- 
билей, более широкое их 
применение — необходимы,

с другой стороны — рост 
числа машин неизбежно уве. 
личивает загазованность ат
мосферы, степень вредного 
воздействия на природу, на 
человека. И все-таки в этой 
сложной ситуации- есть вы
ход, считают ученые.

Один из путей — исполь
зование природного газа 
вместо бензина. Такой опыт 
уж^ есть в некоторых го
родах нашей страны (Тби
лиси, Кисловодск, Москва и 
другие). Выброс газовым 
двигателем окиси углерода и 
углеводородов в 99 раз мень
ше, чем у обычного двига
теля. Перевод на газ необ
ходим в первую очередь для 
автотранспорта внутригород
ского действия (автобусы, 
такси, транспорт спецавто-- 
хозяйства).

В Томске устойчивый 
рост содержания окиси' уг
лерода и углеводородов в ат- . 
мосфере города, особенно на 
напряженных транспортных 
магистралях, заставил ду
мать о необходимых мерах 
очистки атмосферы. Решени
ем горисполкома создан 
штаб по борьбе с выброса
ми газов I автотранспортом. 
Он контролирует токсич
ность как государственных, 
так и личных автомашин. 
В соответствии с ГОСТом 
содержание окиси углерода 
в выхлопных газах автомо
биля не должно превышать 
1 процента (для автомоби
лей выпуска до 1980 года — 
не более 2 процентов).

Работники госинспекции-

убедились, что далеко не 
всех руководителей авто
транспортных предприятий 
заботит чистота воздушного 
бассейна над городом. Лишь 
на предприятиях объедине
ния «Томскстройтранс» и в 
автоколонне № 1974 удов
летворительно поставлен 
контроль токсичности вы
хлопных газов. Ьстапйные 
даже не укомплектованы 
специальной аппаратурой. 
Впрочем, само по себе на
личие такой аппаратуры то
же еще не означает, что 
контроль налажен. Станции 
технического обслуживания 
до сих пор не внедрили 
паспортизацию токсичности 
автомобилей, поступающих 
на обслуживание и ремонт.

К числу других мер со
кращения вредного влияния 
автомобилей относятся более 
полное использование элек
трического транспорта, огра
ничение въезда в оживлен
ные участки города, ограни
чение движения во времени 
суток и т. д.

Есть еще контролеры — 
сами жители Томска. Ведь 
не нужно быть специали
стом, чтобы понять, что 
грязный шлейф выхлопных 
газов, оставшийся после ав
томобиля, — свидетельство 
неисправности двигателя. 
Надо немедленно сообщать 
о такой машине в ГАИ, на
звать ее номер.

Л. KQCTEHKQB.
начальник Томского от
деления госинспекции 

газоочистки.

Л А У Р Е А Т Ы

К О Н К У Р С А
Жюри виолончелистов на

звало имена победителей 
конкурса. Первой премии и 
золотой медали удостоен 25- 
летний бразильский музы
кант Антонио Менезес, об
ладатель призов ряда меж
дународных музыкальных 
смотров.

— Я бесконечно счастлив 
в эти минуты, — сказал он.
— Стать победителем тако
го авторитетного конкурса
— высокая честь и боль
шая ответственность. И я 
постараюсь оправдать дове
рие наших строгих судей и 
удивительной московской 
публики, которой глубоко 
благодарен за теплоту и по
стоянную поддержку.

Вторая премия и сереб
ряная медаль црйсуждены 
советскому музыканту Але- 

' ксаидру Рудину студенту 
Мой^сщского госудахютвен- 
ного;Ш музыкально-педагоги
ческого института имени 
Гнесиных. Третью премию 
и бронзовую медаль завое
вал Георг Фауст (ФРГ) — 
солист оркестра государст
венной оперы в Гамбурге. 
Четвертая премия—у Мари
ны Тарасовой (Советский 
Союз), пятая — у Дэвида 
Харди (США), шестая — у 
Трульса Оттербека Мерка 
(Норвегия), седьмую полу
чает Энтони Росс (США), 
восьмую — Михал Канька 
(Чехословакия). Четверым 
музыкантам будут вручены 
почетные дипломы.

— Наш конкурс проде
монстрировал подлинный 
расцвет искусства игры на 
виолончели, — говорит 
председатель жюри, народ
ный артист СССР Даниил 
Шафран. — Это был ред
чайший по силе участников 
смотр молодых дарований.

* * *
Многодневный турнир за

вершили вокалисты. У 
, женщин первой премии и 
золотой медали удостоена 
Лидия Забиляста — солист
ка Киевского академическо
го театра оперь! и балета 
имени Т. Г. Шевченко. 
Вторую премию и серебря
ную медаль завоевала тоже 
советская певица — Хура- 
ман Касимова. Третья пре
мия и бронзова.ч медаль—у 
Долоры-Марии Зайц (США). 
Четвертую премию получа
ет Эльжбета Ардам (Поль
ша), пятую — Светлана 
Стрезева (СССР), шестую 
премию поделили Валерия 
Мирчева (Болгария) и Ма- 
рилена-Паула Михайлеску 
(Румыния). Диплом жюри и 
специальный - приз за луч
шее исполнение произведе
ний русских композиторов 
будут вручены Норико Ки- 
муре (Япония).

Первой премией и золотой 
медалью у мужчин награж
ден солист Тбилисского ака
демического театра оперы и 
балета имени 3. Палиаш
вили Пдата Бурчуладзе. 
Вторая премия и серебря
ная медаль достались Гега
му Григоряну, третья пре
мия и бронзовая медаль — 
Владимиру Чернову (оба 
Советский Союз). Четвертая 
премия—у Петера Микула- 
ша (Чехословакия), пятая— 
у Александра Хо.мерики 
(СССР), шестая — у Радос- 
лавд Жуковски (Польша). 
Диплом и специальный 
приз за лучшее исполнение 
произведения советского 
композитора во втором туре 
вручаются Стивену Уэсту 
(США), диплом — Горану 
Симичу (Югославия). При
зом за лучшее исполнение 
народной песни награждена 
Ле Зунг (Вьетнам).

И. ВЕКСЛЕР, 
корр. ТАСС.

Е ж д У н а Р О Д н а я

Главный оплот мира
БЕРЛИН. Позиция Совет

ского' Союза по важнейшим 
международным проблемам, 
его миролюбивая политика 
вновь подтверждают, что 
СССР является главным 
оплотом мира на нашей 
планете. Послание Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева уча
стникам второй специаль
ной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН по разоруже
нию, содержащееся в нем 
торжественное обязательст
во не применять первым 
ядерное оружие — это убе
дительное доказательство 
готовности Советской страны 
всемерно содействовать со
хранению мира, заявил за
меститель председателя Го

сударственного совета ГДР 
Эрнст Меккленбург.
, НИКОСИЯ. В заявлении 
Всекипрского комитета за
щиты мира подчеркивается. 
Что своей последней мирной 
инициативой Советский Со
юз вновь доказал искрен
нюю заботу о сохранении 
мира и предотвращении 
ядерной катастрофы.

Послание товарища Л. И. 
Брежнева участникам вто
рой специальной сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН 
по разоружению, указывает
ся в документе, полностью 
отвечает требованиям наро
дов углубить разрядку и 
уменьшить международную 
напряженность. Это — сме
лый шаг, и, если бы анало
гичный шаг сделала другая 
сторона, были бы созданы

неооходимые предпосылки 
для устранения сотасяюсти 
ядерной войны, грозящей 
уничтожением жизни на 
земле.

БРАЗЗАВИЛЬ. Взяв на 
себя перед народами мира и 
историей обязательство не 
применять первым ядерное 
оружие, пишет конголез
ская газета «Этумба», СССР' 
указал путь, по которому 
следует идти другим ядер- 
ным державам. Не сущест
вует ни объективных, ни 
субъективных причин для 
того, чтобы не последовать 
примеру СССР, ибо отказ от 
нанесения первого ядерного 
удара равнозначен отказу 
тратить миллиарды на про
изводство оружия, которое 
никогда не будет использо
вано.

*

*  ^

ПНР. Дальнейшее расши
рение и углубление эконо
мического сотрудничества с 
Советским Союзом и други
ми странами — членами 
СЭВ поможет республике 
быстрее преодолеть нынеш
ние трудности. Практика 
последнего периода подтвер
дила, что те предприятия 
отрасли польского народно
го хозяйства, которые тесно 
сотрудничают с братскими 
государствами, ' находятся в 
гораздо лучшем положении, 
им не угрожает бездейст
вие.

НА СНИМКЕ: в цехе 
авиационного завода в горо
де Мелец. Это предприятие 
поставляет в СССР узлы и 
детали для аэробусов Ил-86.

Фото ЦАФ—ТАСС.

«Кто приглашал американцев?»
Глубокое возмущение

арабской и мировой общест
венности вызвали планы 
администрации США рас
ширить американское воен
ное присутствие на Ближ
нем Востоке, направив в 
столицу Ливана морских 
пехотинцев под предлогом 
«поддержания мира в Бей
руте».

«Кто приглашал сюда 
американцев? — заявил 
официальный представитель 
ООП М. Лабади. — Им сле
довало бы эвакуировать из 
Л1ивана израильских интер
вентов, а не палестинцев».

Председатель исполкома 
Организации освобождения 
Палестины Я. Арафат в ин
тервью газете «Нью-Йорк 
тайме» сказал, комментируя 
суть деятельности эмиссара 
Вашингтона Ф. Хабиба в 
Бейруте, что тот «шантажи
рует палестинцев» и ис
пользует переговоры для то
го, чтобы навязать им аме

рикано-израильские вари
анты урегулирования кри
зиса, вызванного израиль
ской агрессией.

«Мы -не желаем, чтобы 
соучастники военных пре
ступников, благословившие 
агрессора на вторжение в 
Ливан, являлись сюда в ро
ли спасителей жертв интер
венции», — подчеркнул 
один из руководителей На
родного фронта освобожде
ния- Палестины Б. Абу Ша- 
риф.

Провозглашенная Ва
шингтоном «готовность» .на
править американские вой
ска в Ливан «толкает раз
витие событий, происходя
щих в рамках израильского 
вторжения в эту страну, в 
самом опасном направлении 
и яв.тяется серьезной угро
зой суверенитету и незави
симости Ливана», пишет ли
ванская газета <Ан-Нида». 
Этот замысел раскрывает 
истинные цели Вашингтона

и его ближневосточного со
юзника — Тель-Авида, ко
торые заключаются в то.м, 
чтобы увековечить израиль
скую оккупацию Ливана, 
подкрепить ее непосредст
венным военным присутст
вием США в этой арабской 
стране. В результате его 
осуществления судьба Лива
на и его народа оказалась 
бы в полной зависимости от 
США и Израиля, от их пла
нов и целей.

Своими предложениями, 
продолжает газета, США 
ставят национально-пат
риотические силы Ливана 
перед альтернативой — ли- 
ро американская оккупация, 
либо израидьишя, а Пале
стинское движение сопро- 
тйвления — перед угрозой 
ликвидации завоеваний па
лестинской революции. НПС 
и ПДС расценивают Ва
шингтон как пар’гнера 
Тель-Авива в его агрессии 
против ливанского и пале
стинского народов.

США РВУТСЯ К ПОБЕРЕЖЬЮ
МАНАГУА. Соединенные 

Штаты вынашивают замыс
лы вооруженного захвата 
Атлантического ' побережья 
Никарагуа и превращения 
его в nnaiyiapM для борьбы 
против народной власти в 
республике. Об этом заявил 
в S беседе с журналистами 
министр — президент Ни
карагуанского института 
развития Атлантического 
побережья Уильям Рами
рес.

До революции этот район 
Никарагуа был отдан Со- 
мосой на откуп американ
скому . империализму, ска
зал У. Ра.мирес. Банановые, 
деревообрабатывающие и ры
боловные корпорации Сое
диненных Штатов хозяйни- 
'чали там, как у себя до
ма, Сегодня они мечтают 
о возврате к прошлому. 
Вступив в сговор с контр
революционным сомосов- 
ским отребьем, США стре

мятся спровоцировать насе
ляющие Атлантическое по
бережье индейские племе
на на беспорядки и выдать 
их за «сепаратистское» 
движение.

В настоящее время адми
нистрация Рейгана пыта
ется создать на этой части 
никарагуанской территории 
некое «самостоятельное» 
правительство, на «помощь»' 
которо.чу США смогли бы 
направить своих морских 
пехотинцев.

Т о р г о в ц ы  о р у ж и е м
РИМ. Тайная масонская 

ложа «П-2» активно зани
малась торговлей оружием 
в международном масштабе. 
Об этом сообщил членам 
специальной парламентской 
комиссии по расследованию 
подрывной деятельности 
«Т1-2» один из ее руково
дителей Э. Джункилья. Он 
заявил, что несколько лет 
назад главарь «П-2» .Пичо 
Джелли с.оздал так называ
емый «комитет Монте-Кар
ло», за вывеской которого 
скрывалась крупная ком
пания по торговле оружи
ем. Она имела свои пред
ставительства во многих 
странах мира. К руковод
ству «комитетом» Л. Джел
ли привлек наиболее вер
ных и преданных ему лю
дей — некого Э. Фритто-

ли, самого Джун.килью, а 
также одного из лидеров 
левацкой подрывной груп
пировки «рабочая автоно
мия» Р. Антонуччи.

Министерство внутренних 
дел Италии подготовило 
доклад, в котором говори’г- 
ся, что Фриттоли поддер
живал тесные связи с од
ним из крупнейших в ми
ре бизнесменов, промыш
ляющим торговлей оружи
ем, президенто.м частной 
английской фир.мы «Инте- 
рармс» С. Каммингсом. Его 
имя, пишет газеГа «Цаэзе 
сера», хорошо знакомо се
кретным службам многих 
государств, поскольку Кам
мингс был агентом ЦРУ.

«Паэзе сера» подчеркива
ет, что в Монте-Карло

расположена главная конто
ра 'Каммингса. Поэтому не
удивительно, что именно 
здесь Джелли разместил и 
свой «комитет». При ак

тивной поддержке и покро
вительстве такого «извест
ного» человека, как Кам
мингс, указывает газета, он 
сумел создать широко раз
ветвленную организацию.

Расследования последних 
месяцев показали, что ло
жа «П-2» — крайне' опас
ная и влиятельная органи
зация, объединившая с сво
их рядах высокопоставлен
ных политичес1̂ их деятелей, 
генералов, крупных банки
ров, ложа причастна ко 
многим кровавым преступ
лениям неофашистов, гото 
вила в Италии правый 
реворот.
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:КРАСНОН ЗНАМЯ

ВЕЧЕР СЛАВЫ ТРУДОВОЙ
10 июля 1Э82 года

Празднично и нарядно выглядел в этот 
день областной драматический театр. Сю
да пришли томские инструментальщики на 
вечер, посвященный 40-летию завода.

• Шумным потоком входят 
3 фойе группы заводской 
молодежи. Степенно прохо
дят ветераны труда. У  мно
гих — ордена и медали 
СССР — свидетельство их 
^евой  и трудовой славы.
■ ...Наступает торжествен
ная минута открытия вече
ра. Над сценой высвечива
ются две цифры: 1942 —
1982.
! С приветственным словом 
к участникам вечера обра
тилась Л. В. Логинова — 
секретарь парткома завода. 
Она сказала о славных тру

довых традициях коллекти
ва, о преемственности поко
лений.

...Звучит марш. На сцену 
вносят знамена завода. Сре
ди знаменосцев—Герой Со
циалистического Труда Т. Б. 
Лапшова, передовики про
изводства М. С. Котенко и 
Ю. А. Васенин.

На сцене гаснет свет, 
Оживает экран, и мы видим 
кинокадры военных лет. С 
волнением смотрят ветера
ны завода страницы своей 
трудовой биографии. Для

них это встреча с моло
достью.

И меня эти кадры взвол
новали до глубины души. 
Мне вспо.мнились трудные 
военные будни завода. В то 
время, готовя специальные 
выпуски газеты «Красное 
знамя» на заводе, я _ бывал 
в дневных и ночных сме
нах и видел, как самоотвер
женно, не щадя своих ‘сил и 
здоровья, работали все.

Орден Трудового Красного 
Знамени и знамя Государ
ственного Комитета Оборо
ны — высокая награда 
коллективу завода за его 
трудовой подвиг в самое 
трудное время Отечествен
ной войны.

...На экране—новый сни
мок. Коренастый паренек в

4-

рабочей одежде. Это строи
тель легендарной Магнитки 
Лев Будницкий. С 14 лет он 
начал работать слесарем, 
затем учился в горнопро
мышленном училище, рабо
тал на . Магнитострое, а с 
1933 года начал трудиться 
на заводе «Фрезер», С пер
вых дней становления Том
ского инструментального за
вода он работает здесь. От 
рабочего до директора заво
да — вот его трудовой путь.

В этб'т вечер свои первые 
слова поздравления коллек
тиву Лев Давыдович посвя
тил его славным трудовым 
традициям, воспитанию у 
молодых рабочих высокого 
сознания своего долга перед 
Родиной, советского пат
риотизма.

Ветеран завода, ведущий 
вечера С. А. Сахаров на
помнил о трудовой доблести 
девчат из города Калинина, 
которые прибыли на завод 
в 1942 году. Сейчас они — 
ветераны труда, на заслу
женном отдыхе. Но связей 
с родным предприятием не 
теряют. От имени «калинин
ских девчат» Л. С. Дубаки- 
на поздравила коллектив с 
40-летием завода и пожела
ла новых трудовых успехов.

На сцену приглашается 
гость—почетный ветеран за
вода, первый тысячник сре
ди молодь1х рабочих Том
ска в годы Великой Отече
ственной , войны В. А. Мер
кулов. Он рассказал о 
самоотверн{енном труде мо
лодежи в суровое военное 
время.

В. А. Меркулов приглаша
ет на сцену делегатов обла
стного слета молодых рабо
чих 1943 года: М. Д. Телят- 
никову, Л. В. Будницкую, 
А, П. Капитонова.

...И  вновь на экране кино
кадры военных лет. На сце
не — импровизированный 
короткий привал фронтови
ков. Звучит мелодия знаме
нитой «Землянки». Веду
щий рассказывает о боевом 
пути заводчан — участни
ков Великой Отечественной 
войны. Их на заводе сейчас 
— 136. Многие из них под
нимаются на сцену.

В.месте с хором все участ
ники вечера поют песню 
«День Победы».

На сцену приглашаются 
гости завода. Среди них — 
П: И. Савин, в прошло.м 
главный механик, а затем с 
1947-го по 1954 год—дирек
тор, ныне главный инженер 
Всесоюзного производствен
ного объединения «Союзин- 
струмент»; А. Н. Фоменко— 
в прошлом рабочий москов
ского завода «Фреёер», ин
женер, первым прибывший 
в Томск для подготовки за
водской площади; Е. Н. 
Ширчев — старщий мастер

завода, зате.м секретарь 
партийного бюро; Н, Н. Бу
кин — начальник цеха в 
военные годы.

От имени «старщего бра
та» — московского завода 
«Фрезер»—томичей привет
ствовала передовая шлифов
щица. делегат XXVI съезда 
КПСС Н. Е. Чижова.

...И снова светится экран. 
Кинокадры посвящены тех
ническому развитию завода, 
совершенствованию органи
зации труда и производства. 
Более 40 процентов изделий 
выпускается с государст
венным Знаком качества. 
На заводе действует 16 ав
томатических пиний. На 
смену станкам старых ма
рок приходят новые, вы
сокопроизводительные. За
втрашний день завода — 
время передовой техники и 
технологии, дальнейшего 
технического прогресса.

С. ХОДОР,
ветеран Отечеетвенной 
войны и труда, член Со
юза журналистов СССР.

ГАСТРОЛЬНЫЙ 
МАРШРУТ 
ТЕАТРА ДРАМЫ

в  традиционную поездку 
по области отправилась 
группа артистов Томского 
театра драмы со спектаклем 
по пьесе Андрея Кутерниц- 
Кого «Сцены в доме Желви- 
ных». Премьера состоялась 
в ньшешнем сезоне. Спек
такль поставлен главным 
режиссером театра заслу
женным деятелем искусств 
РСФСР, лауреато.м Государ
ственной премии РСФСР 
Феликсом Григорьяном, 

Больши.м успехом «Сцены 
в доме Желвины.х» пользо
вались и у то.мских зрите
лей, и на гастролях в Бар
науле. Спектакль шел не 
только на сцене краевого 
театра дра.мы. но и в близ
лежащих районах Алтай
ского края. Встречи со зри
телями убедительно показа
ли, что история, рассказан
ная в спектакле, близка и 
горожанам. ' и сельчанам. 
Горячо, заинтересованно 
приняли «Желвиных» и 
ггеовые зрители в сельских 
районах нашей области -g 
спектакли мже состоялись в 
Молчанове. Колпашеве,
Красном Яре, Новостройке, 
Новосельцеве.

В ИСТОРИИ советской 
драматургии «Мисте
рии-буфф» Владими

ра Маяковского принад
лежит особое место. И не 
только потому, что это 
была первая советская 
пьеса, созданная к первой 
годовщине Советской вла
сти, хотя и это само по се
бе факт примечательный: 
великий поэт революции, 
которую он сразу же на
звал «моей революцией», 
одновременно стал и зачи
нателем советской драма
тургии.

Искусство театра привле
кало поэта-трибуна, «агита
тора, горлана, главаря» сво
ей массовостью, возможно
стью одновременно разгова
ривать с тысячной аудито
рией. М, работая, над «Ми
стерией-буф^», В. Маяков
ский хотел ' создать зрели
ще необычайнейшее, такое, 
которое бы властно вовлека
ло зрителей в действие, 
происходящее на сцене. По
эт свято верил в то, что о 
новом и писать следует по- 
новому.

Сценическая судьба «Ми- 
стерии-буфф» оказалась 
трудной. Своей необычной 
формой, откровенной тен
денциозностью, плакатной 
заостренностью образов 
пьеса отпугивала традици
онные театры. Сам Маяков
ский впоследствии вспоми
нал, что когда, по совету 
А. В. Луначарского, читал 
пьесу коллективу Ал.ександ- 
ринского театра, то «акте
ры испуганно крестились 
при чтении непривычных 
строк, звучащих для них 
кощунством».

Премьера «Мистерии- 
буфф» состоялась 7 ноября 
1913 года в Петроградском 
театре музыкальной драмы.

Маяковский говорит с потомками
«Мистерия-буфф» в театре имени Евгения Вахтангова

В 1920 году поэт, стремясь 
приблизить содержание 
пьесы к текущей действи
тельности, создал новую — 
вторую редакцию . «Мисте- 
рии-буфф», которая была 
поставлена Вс. Мейерхоль
дом 1 мая 1925 года. Затем 
на многие годы пьеса ис
чезла из репертуара со
ветских театров. Только в 
1957 году, в ознаменование 
40-й годовщины Октября, 
Моско)еский театр сатиры 
под руководством В. Н. 
Плучека вернул ей сцени
ческую жизнь.

И вот — новое рождение 
«Мистерии-буфф». В февра
ле 1981 года ее поставил те
атр имени Евг. Вахтангова. 
Сам факт обращения этого 
театра к пьесе Маяковского 
глубоко зна.менателен. На
верное, не случайно, что 
первую советскую пьесу по
ставил этот' театр, рожден
ный Октябрьской револю
цией.

«Мистерия-буфф» — про
изведение чрезвычайно
сложное для постановки. 
При всем том, что .основной 
ее пафос ни на йоту не ут
ратил своего значения, мно
гое в пьесе ушло в прош
лое. Эту тесную связь со 
своим времене.м хорошо по
нимал автор. В предисло
вии ко второй редакции он 
советовал: «В будущем все 
играющие, ставящие, чита
ющие, печатающие «Мистс- 
рию-буфф» меняйте содер
жание, делайте содержание

ее современным, сегодняш
ним, сиюминутным». Имен
но по этому пути и пошел 
коллектив во главе с поста
новщиком спектакля — 
главным режиссером театра 
народным артистом СССР 
Е. Р. Симоновым. Создатели 
спектакля удачно скомпа- 
новали текст двух вариан
тов пьесы, выбросив из нее 
то, что устарело. Особенно 
серьезной чистке подверг
лось ■ последнее действие 
пьесы. В то же время' те
атр включил в спектакль 
отрывки из поэм («Облако 
в штанах», «Хо'рошо») и 
стихотворений Маяковского, 
которые органично вошли в 
сценическое действие и 
усилили его современное 
звучание. Спектакль об Ок
тябрьской революции ока
зался созвучным нашей со
врет,;енности.

Многие сцены спектакля 
хорошо передают ат.мосфе- 
РУ упоения победой социа
листической революции, той 
революции, которой Мая
ковский мечтал дать • на
звание. какие «любимой в 
первый день дают». Патети
ческий план пьесы стал до
минирующим Б спектакле 
вахтанговцев. Многим ис
полнителям . (речь здесь 
идет о лагере «нечистых») 
удалось донести до зрителя 
мужественную интонацию 
стиха Маяковского, его 
страстную любовь и нена
висть. Сказанное прежде 
всего относится артистке

«Сцены D доме Желвиных» 
— семейная история. Действу
ющих лиц немного. Глава се
мейства — Борис Желвин — 
г«ергичный, сильный человек, 
мастер на все руки, умеющий 
все до'быть «ллл лома, для 
семьи» и требующий от домо
чадцев почтительности и при
знания веек тех ценностей, ко
торые ок. Желсин. считает в 
жизни главными. Этим прин
ципам давно и безусловно под
чинилась его жена. Сын Ген- 
.надий. на первый взгляд, то
же соответствует отцовским 
идеа-там •— по жизни идет по
бедителем, .легко поступил 
институт, отличный спорт
смен, вот-вот станет чемпио
ном города. А БОТ дочь Нина 
тревожит и раздражает отца 
свойми «фокусами»...

г
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Многое произойдет с геро
ями спектакля. Будет решать 
для себя вопросы любви, 
жизни и смерти Нина, на на
ших глазах вмиг повзрослеет 
Генка, что-то вдвинется в ду
ше неунывающего моряка Во
лоди. А старший Желвин 
впервые столкнется в откры
том конфликте с сыном...

И семейные проблемы Жел
виных заставят зрителя внима
тельнее всмотреться в окружа
ющую жизнь, сами.х себя.

В спектакле заняты арти
сты Юлия Семенова. Люд
мила Парфирова. заслужен
ный артист РСФСР, лауре
ат Тосударстзенной' премии 
РСФСР Владимир Варенцов, 
артисты Леонид Надеждин 
и Александр Постников. 
Они знакомь; сельским лю
бителям театрального искус
ства. И мы надеемся, что 
новая встреча со старыми 
друзьями будет интересной, 
радостной, творческой, что 
гастроли станут посильным 
вкладом работников ис
кусств в реализацию Про
довольственной программы 
СССР, эстетическое воспи-

Шш

. . . п л ю с  Д В А  О Ч К А
Очередные матчи чемпио

ната страны по футболу 
среди команд _ второй лиги 
томский «Манометр» прово
дил на выезде. Его сопер
никами были кемеровский 
«Кузбасс» и «Металлург» 
из Новокузнецка. В первом

матче томичи уступили ке- 
меровчанам, прошедшим 
школу первой лиги нашего 
футбола, — 0:1.

Игру в Новокузнецке том
ские футболисты провели 
собранно, действовали на 
высоких скоростях, а глав

ное—результативно. Ю. Ши
роков, С. Демчук и В. Радь- 
ков провели три мяча в во
рота хозяев поля, «Метал
лург» ответил лишь одним 
голом. В итоге—победа на 
выезде — 3:1.

Следующий матч наши 
земляки проведут на Ста
дионе «Труд» с «Ангарой» 
из Ангарска.

В

гание трудящихся.
М. СМИРНОВА, 

завсд5'ющая литератур
ной частью Томского те

атра драмы.

К  с в е д е н и ю

авиапассажиров
Агентство Аэрофлота сс 

общает об изменении дви-. 
жения рейса 7458 Томск — 
Харьков. Пассажиров, при
обретших билеты на этот 
рейс на 14, 16, 21 июля, про
сят обратиться в агентство 
для внесения корректив.

СУББОТА, 10 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.00. «Время». 9.00. Концерт 

ансамбля русских народных 
инструментов. 9.15. «Для вас, 
родители!» 9.45. «Следы оста
ются*. Докумеита.льный теле
фильм. 10.00. 28-й тираж
«Спортлото». 10.10. К Дню по
беды народной революции в 
Монголии. «Высокое небо 
Монголии». Документальный 
фильм. 11.05. «Движение без 
опасности*. 11.35. «Москвич
ка». 13.05. «Фильм — детям». 
«Завтрак на траве*. 1-я серия. 
14.15. «Сегодня в мире*. 14.30. 
«Завтрак на траве*. 2-я серия. 
15.40. Народный артист СССР 
С. Я. Лемешев. К 80-летию со 
дня рождения. 17.25. «В мире 
животных*. 18.25. Мульт
фильм. 18.45. Беседа политиче
ского обозревателя Ю. А. Ле- 
тунова. 19.15. К 60-летию об
разования СССР. Концерт Госу
дарственного академического

заслуженного ансамбля песни 
и танца Литовской ССР. 20.00. 
Пре.мьера документального те
левизионного фильма «Тайная 
война против разрядки*. 21.00. 
«Время». 21.35. Концерт лау
реатов VII Международного 
конкурса имени П. И. Чайков
ского. 23.45. Новости.

лыши!» 20.15. «Здоровье». 
21.00. «Время». 21.35. «Неза
бываемая осень». Художествен
ный телефильм (Монголия).

Т о ^ ш
ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 

ТОМСК
12.00. «Для вас. ребята!* 

Мультфильм. 12.10. «Культура 
и ;кизнь». «Кадры культпро
светработников—селу*. Встре
ча с преподавателями и уча- 
lUHMjiCH культпросветучилища. 
12.45. Програ?у1ма документаль
ных фильмов. 13.35. «Ты взой
ди, солнце красное*. Теле
фильм-концерт.

МОСКВА
14.20. Программа телевиде

ния Украинской ССР. 15.50. 
Чемпионат СССР по конному 
спорту. 16.20. Премьера теле
спектакля «Бретео* по повести 
И. Тургенева. 17.30. «К  верши
не*. Премьера flOKVMeHTanbHo- 
го телефильма. 17.50. Концерт 
лауреатов премии Ленинского 
комсомола. 18.10. «Клуб кино
путешествий*. 19.10. Мульт
фильмы для взрослых. 19.45. 
«Международное обозрение*. 
20.00. «Спокойной ночи, ма-

ТЕАТР ДРАМЫ
ГАСТРОЛИ ГОСУДАРСТВЕН

НОГО ОРДЕНОВ ЛЕН ИН А И 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗН А 
МЕНИ АКАДЕМ ИЧЕСКОГО ТЕ
А ТРА ИМЕНИ ЕВГ. В АХТАН 
ГОВА.

10 июля в помещении теат-' 
ра драмы — «С таринны е р ус 
ски е  водевили» — 12. «Вели
кая  м агия» — 19-30: в поме
щении ДК «Авангард* — «Чем 
люди ж и вы »  — 12, «Тринад
цаты й председатель» — 19-^0.

О К < ино
в КИНОТЕАТРАХ;

«РОДИНА»
10 июля. «Укол зонтиком » —
13, 15, ,17, 19, 21. 

семи надежд» — 11.
«Радуга

С. С. Переладпвой, заслу
женным артистам РСФСР 
В. В. Зозулину и А. П. Пав
лову. Правда, следует ска
зать, что романтический па
фос пьесы Маяковского не 
всем исполнителям оказался 
вполне под силу. Времена
ми он подменяется ' декла
мацией, форсированием го
лоса.

Пьеса Маяковского трудна 
не только для постановки, 
но и для восприятия. Тем, 
кто ждет от спектакля вах
танговцев углубленного изо
бражения характеров, по
стигнет разочарование. К 
«Мистерии-буфф» нельзя 
подходить с мерками быто
вой психологической драмы. 
Пьеса ярко и полно отрази
ла требование времени, на
ложившее неизгладимую 
печать на все искусство ре
волюционной эпохи. Это 
было время резких социаль
ных контрастов, когда уг
лубленный психологизм, ис
кусство полутонов и психо
логических изысков ничего 
не говорили уму и сердцу 
массового зрителя. Духов
ную атмосферу и мироощу
щение революционной эпо
хи со свойственной ему 
афористической точностью 
великрлепно выразил сам 
Маяковский: «Вдруг унич
тожились все середины — 
нет на земле никаких сере
дин!» И композиция, и 
стиль, и характеристики 
персонажей «Мистерии- 
буфф» продиктованы стрем

лением Маяковского вопло
тить конфликт эпохи в его 
чистом, обнаженном виде.

Эти принципиальные осо
бенности художественной 
структуры пьесы интересно 
воплощены в рецензируе
мом спектакле. Для работы 
вахтанговцев характерны 
четкость социальных ха
рактеристик, резкий конт
раст мира «чистых» и мира, 
«нечистых», органический 
сплав патетики и сатиры. 
Действующие лица спек
такля — своеобразные со
циальные маски, один клас
совый признак исчерпывает 
все содержание образа. 'Уда
чен и выразителен груп
повой портрет «чистых», 
среди которых запоминают
ся народная артистка 
РСФСР А. А. Казанская в 
роли Американки. заслу
женный артист РСФСР
A. И. Борисов в роли Авст
ралийца, артист Е. Г. Шер
шнев в роли Немца, артист
B. П. Пичугин Б роли Рос
сийского Спекулянта. При 
всей карикатурности . это 
легко узнаваемые жизнен
ные типы. Яркой актерской 
удачей в спектакле явилось 
исполнение роли Соглаша
теля народным артистом 
РСФСР А. К. Граве. Хоте
лось бы только пожелать 
исполнителям ролей «чи
стых» большей страстности 
в разоблачении своих пер
сонажей. В этой связи сто
ит напомнить совет Маяков
ского: «Трварищи актеры!

Слова наперевес!»
Одним из больших досто

инств спектакля, во многом 
способствующих воплоще
нию идейного содержания 
пьесы, является его худо
жественное оформление (на
родный художник РСФСР 
И. Г. Сумбаташвили). Лако
ничные, но емкие декора
ции спектакля способству
ют тому сплаву иронии и 
пафоса, смешного и герои
ческого, _ который характе
рен для «Мистерии-буфф». 
Не случайно оформление
сцены в Раю вызьшает 
аплодисменты зрителей. 
Очень точно узнаваемы и 
колоритны костюмы <счи- 

. стых» и «нечистых», обита
телей Рая и Ада. Подлин
ным украшением спектакля 
является музыка Дмитрия 
Шостаковича.

В заключение хочется 
сказать, что, поставив перед 
собой трудную задачу сце
нического воплощения «Ми
стерии-буфф», театр им. 
Евг. Вахтангова в цело.м 
справился с ней, создав яр
кий публицистический
спектакль.

Н. КИСЕЛЕВ, 
профессор, заведующий 
кафедрой советской ли
тературы университета

т  I с
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БРАЗИЛИЯ. ' Местная 
пресса продолжает ожив
ленно комментировать по
ражение сборной Бразилии 
в матче с командой Италии. 
Столичная «Коррею брази- 
лиэнси» выступает с кри
тической статьей в адрес 
сборной, и в частности ее 
тренера Теле Сантаны. Га
зета указывает, что пораже
ние от команды Италии по
кончило с множеством ми
фов, созданных вокруг 
бразильской сборной.

«У  нас, — пишет газета, 
— естественно, хорошая 
команда. Возможно, одна из 
четырех или пят;и лучших, 
которые прибыли в Испа
нию. С точки зрения инди
видуального мастерства, вн’е 
всякого сомнения, наша 
сборная — лучшая. Но с 
помощью индивидуальных 
дехгствий сейчас чемпионат 
не выиграть. Футбол — это 
прежде всего коллективизм. 
Особенно сейчас, когда у нас 
нет Пеле и Гарринчи».

Печать указывает, что ве
ра в победу сборной была 
настолько велика, что на 
12 июля в Бразилиа был 
запрограммирован прием 
президентом... четырехкрат
ных чемпионов мира.

Теле Сантана после про
смотра видеозаписи матча с 
командой Италии сказал, что 
ошибки бразильцев носили 
индивидуальный характер. 
«Сборная Бразилии — луч
шая в мире», — заявил он. 

«Наша сборная больше

всего внимания обращала 
на внешнюю сторону сорев
нования, а не на значение 
самого поединка, — указы
вает «Жорнал ди Бразилиа». 
— Сейчас, после поражения, 
можно сказать, что д ля ' за
воевания кубка можно бы- 
,ло отбросить красоту во 
имя эффективности».

Игрок сборной Зико за
явил в интервью «Эстаду 
ди Сан-Паулу»: «Команда
наделала много ошибок. Но 
она хотела играть только в 
красивый футбол». Пеле 
предсказал в «Жорнал ду 
Бразил», что в воскресенье 
Б финале выступят сборные 
ФРГ и Польши.

Как. известно, прежде Пе
ле предсказывал своим зем
лякам победу в чемпионате, 
но эта уверенность не оп
равдалась. Теперь же Пеле 
оказался провидцем напо
ловину. В финале встретят
ся сборные Италии и ФРГ.

Результаты полуфиналов 
таковы. Италия — Польша 
— 2:0, ФРГ — Франция — 
8:7.

В РОЛИ 
-  П Е

ПОЭГА 
В Е Ц

имени М. ГОРЬКОГО
10 июля. «Трю кач» (две се

рии) — 8-30, И. 13-30, 16,
18-30, 21. «Ж изнь взаймы» ^  
9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20-20. 22. Зал кинохро
ники. «Ш остакович : ко м по 
зитор  и время» — 9, 14-25.
М ул ьтсб орни к № 58 — 10-05 
11-10. 12-15, 13-20.

«ОКТЯБРЬ»

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
10, 1210 июля. «АББА 

14, 16, 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
Год Д ракона»10 июля. 

17-10, 19. 21

10 июля. Мультсборник «Ну, 
погоди!» '— 10-30. «Зануда» — 
9. 10-50, 12-40. 14-30, 16-20
18-10, 20, 21-50. «Вожди А т
лантиды» __ 8-40, 12-10. 14, 16. 
21. «Трю кач» (две серии) — 
18-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
10 июля. «Пона бью т часы» 

— 10-40. «Клятвы  и обещ ания»
— 9, 11-30, 14, 16-20. 18, 21-10, 
«Капель» _  9, 12-30, 14-20
16-10. 18, 19-50, 21-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

10 июля. «Х ищ ник» — 15. 
«Деревенская история» — 17
19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

10 июля. «Бешеные деньги»
- 19, 21.

«ПИОНЕР»
10 июля. «Выдра по имени 

Тарка» — 9, и . Мультсборник 
«Трое из П ростокваш ино» — 
13, 15. «П охищ ение века» —
17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
10 июля. «М гновения в спи 

чечной коробке» — 9-20.
«Ф ронт в ты л у  врага» (две се
рии) — 11, 13-30, 16, 18-30,21.

УВАЖАЕМЫЕ
ТОВАРИЩИ!

С 11'июля работа вещево
го рынка будет организова
на в районе пос'. Хромовка.
Проезд автобусами №№ 2, 
8 до остановки «Ул. Бал
тийская», трамваями' №№ 
1, 3 и троллейбусом № 2 до 
остановки «Троллейбусный 
парк», а далее — автобусом, 
следующим до остановки 
«Вещевой рынок».

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает в го
родскую телефонную сеть
■монтеров линейных соору
жений, кабельщиков-спай- 
щиков, электромехаников, 
знакомых с электропитаю
щими установками. Одино
ким предоставляется обще
житие.

Обращаться: г. Томск, в 
бюро по трудоустройству 
(пр. Кирова, 17); или ул. 
Крылова, 12, в отдел' кад
ров.

То.мики с поэмами Низа
ми, исследования литерату
роведов, историков о твор
честве и эпохе, в которую 
жил великий поэт, lie толь
ко на рабочем столе на
родного артиста СССР 
М. Магомаева, но и на хюя- 
ле, потеснив привычные но
ты. Здесь же, с пометками 
на полях, — сценарий 
фильма • «Низами». Эту 
двухсерийную ленту совме
стно снимают киностудии 
«Азербайджанфильм» и
«Мосфильм». В заглавной 
роли — М. Магомаев.

— Кинематограф всегда 
привлекал меня ^гатством 
выразительных средств, — 
говорит популярный певец. 
— Но свою артистическую 
судьбу я до сих пор не свя-. 
зывал с игровым кино. 
Отклонил несколько весьма 
заманчивых предложений 
кинематографистов. Но вот 
приглашение режиссера 
Э. Кулиева заставило изме
нить прежнее мнение: ведь 
речь шла о первом вопло
щении , на экране образа 
Низами, чья поэзия и по
ныне, спустя восемь веков, 
поражает своей мудростью, 
остается глубоко современ
ной...

С холста, который уста
новлен в кабинете Магома
ева, на нас смотрит Низа
ми. Портрет еще не завер
шен. Живопись — давнее 
увлечение Магомаева.

(Корр. ТАСС).

Г А И

С О О Б Щ А Е Т

В области проходит рейд 
«Внимание, пешеход!» _Уси
лен надзор за пешеходами, 
а также , за движением 
транспорта в зоне пешеход
ных переходов, на пере
крестках. Работникам гос- 
автоинспекции активно по
могают специализированные 
автотранспортные дружины. 
Но, несмотря на это, нару
шений со стороны пешехо
дов по-прежнему много. Ре
зультат таких нарушений 
налицо — за пять дней в 
дорожных происшествиях 
пострадали 7 пешеходов.

Среди пострадавших — 
трое детей, двое из них — 
дошкольники.

Каковы наиболее частые 
причины происшествий,? 
Это переход ‘ улицы в не 
установленном для этого,, 
месте перед приблингаю- 
щимся автомобилем, не
ожиданный выход из-за 
транспорта или иного пре» 
пятствия, пересечение про
езжей части улицы на за
прещающий сигнал свето
фора. Детей, людей пожи
лого возраста нередко под
водят невнимательность, не
осторожность.

Товарищи пешеходы! Гос- 
автоинспекция еще раз об
ращается к вам. Будьте 
Бни.мательны на улицах и
дорогах! Помните: безопас-

'Ность пешехода чаще все
го зависит от его собствен
ного поведения.

10 нк1ля по области — пе- 
ремень^ая облачность, мостами 
слабый дождь, гроза. Ветер 
северо-западный, 7 —12 метров 
в секун д у . Температура воз
духа 22 — 27 градусов тепла.

В Томске, — слабый дождь, 
возможна гроза. Ветер се
веро-западны й, 7 — 12 метров в 
секун д у . Температура 23 — 
25 градусов.

11 — 12 июля по области 
ожидается переменная облач
ность, в первой половине 
срока  местами кратковр ем е н 
ны й  дождь, гроза. Ветер за
падны й, 7 — 12 метров в се
кун д у . Температура воздуха: 
ночью  — 10 — 15, днем — 21 — 
26 градусов тепла.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Коллектив автохозяйства 
управления внутренних дел 
извещает о с.мерти

КОЛОСОВА
Бориса М ихайловича

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ- 
ки.м покойного.

Коллектив аэрофотолесо- 
устроительной экспедиции 
выражает глубокое собо
лезнование сотруднику
А. А. Бавыкину по поводу 
с.мерти жены

БАВЫ КИНОЙ 
М илии Н иколаевны .

У

Меняю однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Мирного Якутской 
АССР на любую квартиру 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Мира, 3, кв. 121 (в районе 
1-го Каштана).

Коллектив Института хи
мии нефти СО АН СССР 
выражает глубокое собо- 
.'гезнование заведующему 
лабораторией' Г. В. Ивано
ву по поводу кончины отца 

ИВАНОВА
Василия Ивановича.

НАШ АДРЕС \̂ ТЕЛЕФОНЬ!
А д р е с  р е д а кц и и : 634050, Т ом ск, ГСП^ п р . Ф р у н з е , 103. Телеф оны ; п р и е м н о й  р е д а кт о р а  —

отд ел а  п а р т и й н о й  ж и з н и  — 3-40-51. о тд ел а  п р о п а га н д ы  — 3-40-24, о тд ел а  п р о м ы ш л е н н о с т и  • 
3<АЗ-60. отдела н а у к и  и  у ч е б н ы х  за в е д е н и й  — 3-43-63. о тд ел а  и н ф о р м а ц и и  — 1-43-32, 3-31-22,

« о й  п р и е м н о й  ___ ^3-42>07. отд ел а  о б ъ я в л е н и й  — 3-06-62. д е ж у р н о го  — 3-41-59.

за м е сти те л е й

б у х га л т е р и и 3-10-17.

редактора — J-Ob-52. 3-31-25, отв. секретаря — 3-32*34, секретариата  — 3-40-20, 3-44-46»
3-46-76. 3-40-58. отдела «еф тегеологии и строи те л ьства  — 3-41-83. 3-41-53. отдела сел ьско го  хозяйства — 3-43-75. 

отдела со ве тско го  строительства и бы та — 3-41-65. 3-06-31 отдела писем — 3-31-61. 3-06-87
областной ж ур н а л и стско й  ор ган и за ци и  — 8-40-91. приемной

/ '•элательстве —
обществеи- 

3-15-25
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